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«Живет моя отрада» За 12 лет существования в 
Ульяновской государственной 
сельскохозяйственной академии  
танцевального коллектива «Ка-
дэм» (первоначальное название  
«Академ-шоу») у него образовался 
свой круг поклонников. И многие 
из них до сих пор следят за творче-
ством любимцев и 18 марта приш-
ли на  сольный - шестой по счету 
- концерт воспитанниц выпускни-
цы экономического факультета, 
а ныне хореографа Нины Петро-
совой. В числе поклонников кол-
лектива – первые лица вуза. Как 
всегда, с роскошными букетами 
цветов на сцену  вышли  первый 
проректор – проректор по науке 
В.А. Исайчев, глава муниципаль-
ного образования «Чердаклинский 
район» и проректор по молодеж-
ному развитию УГСХА С.Н. Пе-
тряков, декан экономического фа-
культета О.М. Ягфаров. 

Вручая Н. Петросовой цветы, 
Виталий Александрович напомнил 
зрителям о зарождении «Академ-
шоу», когда для выступления сту-
денток экономического факульте-
та Н. Куликовой, М. Разумовой,
Н. Сибгатулловой и других пер-
вых участниц коллектива  не было 
даже костюмов.  Для первого тан-
ца   пришлось использовать рус-
ские сарафаны из запасов  факуль-
тета общественных профессий. С 
того времени прошло более десяти 
лет, благодаря поддержке ректора-
та коллектив развивается и не раз 
удостаивался  различных наград 
на областных и  региональных фе-
стивалях. 

А  костюмов у «Кадэма» теперь 
столько, что его руководитель меч-
тает о выделении помещения, где 
их можно будет хранить. Для каж-
дого нового танца шьются (сами-
ми исполнителями по выкройкам 
Нины) новые костюмы.

Два других букета, почетные 
грамоты  и подарки – от С.Н. Пе-
трякова и О.М. Ягфарова – пред-
назначались пятикурснице эко-
номического факультета  Юлии 
Мусалямовой, которая в этом 
году оканчивает учебу в вузе и, 

И Михалыч – на памятьИ Михалыч – на память

по всей видимости, простится с 
«Кадэмом». Собственно, сольный 
концерт группы и стал ее первым 
выпускным вечером. Грациозная, 
пластичная и очень красивая, Юля 
всегда выделялась в коллективе, а 
18 марта была особенно хороша 
в образе испанской красавицы в 
сольном номере. 

На память о родном факульте-
те и его декане у Юлии останется 
Михалыч – плюшевый мишка, по-
даренный Олегом Михайловичем. 

Проректор по учебной работе 
М.В. Постнова – еще одна поклон-
ница «Кадэма» – пожелала, чтобы 
его история была нескончаемой…

Танцевальный коллектив, воз-
главляемый Н. Петросовой, уже 
давно перестал быть только вузов-
ским. В нем с удовольствием зани-
маются школьницы Октябрьского 

сельского лицея. 18 марта в 7  тан-
цах  программы сольного концер-
та приняли участие старшекласс-
ницы Оксана Князькина, Наташа 
и Анастасия Булыкины, Фаина 
Зартдинова, Лилия Хузахметова, 
Диана Шамбазова и «малышки», 
как назвала их Нина Нильевна, - 
ученицы младших классов  Влада 
Колотилина, Аня Давыдова.  Яр-
кие, зажигательные выступления в 
стилях «эстрадный танец» и  «мо-
дерн» подарили зрителям немало 
радости.

Давние друзья коллектива – 
вокалисты Артур Овакимян и 
Бэлла Сакаева, театр моды «Ака-
дем  style» – также порадовали 
своим творчеством участников 
концерта.

 В. Насырова
Фото И. Сиякаева

Известный ульяновский фермер 
Н.А. Лемаев, которого благодаря его 
вокальному таланту приглашают вы-
ступать на лучших сценах Ульяновска, 
дал в марте концерт на биотехнологи-
ческом факультете УГСХА, выпускни-
ком которого он является. В исполне-
нии Николая Алексеевича прозвучали 
любимые многими песни «Мiсячно, 
мiсячно», «Вдоль по улице метелица 
метет», «Живет моя отрада» и другие. 
В программе мероприятия, посвящен-

ного Международному женскому дню, 
приняли участие и студенты М. Тала-
хов, С. Князькин, Е. Михайлова, Л. Са-
лахова, С. и Е. Баскаковы, С. Князькин, 
А. Косолапов, А. Лодочников, С. Порва-
тов, А. Панов, М. Головачева, М. Ша-
шункина, К. Калинина, Ю. Ермолаева, 
выступившие со стихами и песнями.

Сотрудниц и студенток факультета 
с праздником поздравили также депу-
тат Госдумы РФ А.В. Корниенко, декан
А.В. Бушов, ветеран войны В.П. Гузеев.

Ума – палата.
Как справиться?

«Помни меня»
Для сотен ульяновских одиннад-

цатиклассников одноименный фильм 
с любимцем многих девушек - акте-
ром Робертом Паттинсоном в главной 
роли - отныне связан с нашей академи-
ей и проведенным ею очередным Днем 
открытых дверей.

 Встреча представителей Ульянов-
ской ГСХА с будущими выпускниками 
гимназий, лицеев и школ Заволжско-
го района г. Ульяновска состоялась
20 марта в киноконцертном зале «Кры-
лья». Об академии, широком спектре 
специальностей и направлений, ко-
торые можно выбрать для получения 
среднего или высшего образования 
в УГСХА, условиях приема расска-
зали проректоры вуза В.А. Исайчев, 
М.В. Постнова, ответственный секре-
тарь приемной комиссии К.В. Шлен-
кин. Рекомендовала выбрать нашу 
академию для продолжения учебы и 

6 марта научно-инициативным 
клубом школьников, студентов и 
аспирантов «НИКА» при методиче-
ском содействии службы социально-
психологической поддержки акаде-
мии  был проведен семинар «Как 
справляться с умственными нагрузка-
ми?».

Организаторами мероприятия вы-
ступили члены клуба: преподаватели 
Елена Ковалёва, Ольга Церковнова и 
студенты Айрат Нурутдинов, Оксана 

Сафронова, Марина Квасова, Наталья 
Козырева.

Семинар состоял из тематических 
блоков: «Рациональный распорядок 
дня», «Питание во время умственных 
нагрузок», «Влияние внешних фак-
торов на продуктивность умственной 
работы», «Стрессоустойчивость», 
«Концентрация внимания», «Методы 
релаксации». Помимо теоретической 
информации на семинаре проведены 
упражнения, направленные на усвое-
ние предложенных методик. 

начальник отдела безопасности и ли-
цензирования образовательных учреж-
дений управления образования мэрии г. 
Ульяновска Т.В. Чернова.

Ректоратом, Центром довузовской 
подготовки и учебно-методическим 
управлением академии при участии 
активистов организации Российского 
Союза Молодежи Дни открытых две-
рей УГСХА проводятся с начала года. В 
январе-феврале в академию приезжали 
одиннадцатиклассники и будущие вы-
пускники средних специальных учеб-
ных заведений из всех сельских райо-
нов области. Они не только побывали на 
факультетах и кафедрах академии, в би-
блиотеке, спорткомплексе, общежитиях, 
но и познакомились со студентами вуза, 
участвовали в спортивных состязаниях. 
Презентом для заволжских школьников 
стала возможность бесплатно посмо-
треть фильм «Помни меня».

Победители предметных 
олимпиад

…среди учащихся лицейских клас-
сов и сельских лицеев Ульяновской 
области определятся 2 апреля на фи-
нальном туре состязаний в стенах 
Ульяновской ГСХА. В этот день со-
стоится очный тур олимпиады по ма-
тематике, информатике, биологии, 
физике, химии. Для участия в нем 
приглашены школьники, получившие 
1-5 места по итогам первого – заочно-
го – этапа состязаний. В их числе - Ана-
стасия Баюшкина из Сурска, занявшая 
1 место по физике, Никита Туктагулов 
из Октябрьского сельского лицея, по-
казавший лучшие знания по химии, 
Анжелика Астайкина и Екатерина 
Скрябина из Тереньги, превзошедшие 
всех по биологии, Алексей Мокров из 
Вешкаймы и Татьяна Романова из Уре-

нокарлинской школы, лидировавшие по 
математике, Юлия Борисова и Денис 
Павлов из Сурска, завоевавшие 1 место 
в заочном туре по информатике. 

Подведение итогов и торжествен-
ное награждение победителей олимпиа-
ды состоится также 2 апреля. В этот же 
день будут вручены почетные грамоты 
учащимся, отличившимся в очередном 
конкурсе школьных научных работ, 
организованном Центром довузовской 
подготовки УГСХА. Среди них - ше-
стиклассник Сурской средней школы 
Сергей Малышев. В III заочной конфе-
ренции «Биосфера и человечество» по 
направлению «Фаунистический аспект 
экологии» он получил 2-е место за ра-
боту «Редкие насекомые Сурского райо-
на». 
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Для проведения экспертизы, отбора 
и продвижения лучших инновационных 
проектов была создана региональная 
экспертная комиссия, которую возгла-
вили заместитель Председателя Прави-
тельства Ульяновской области - министр 
сельского хозяйства А.И. Якунин, его 
первый заместитель В.И. Марагин и 
секретарь Ульяновского регионального 
отделения РАДа В.Ф. Варганов. В каче-
стве экспертов были приглашены ректор 
УГСХА профессор А.В. Дозоров и ве-
дущие ученые вуза, руководители от-
делов регионального Минсельхоза и 
заместитель директора областного госу-
дарственного учреждения «Ульяновск-
стройзаказчик».

Заключительный этап конкурса – 
выставка-демонстрация разработок – 
состоялся 26 февраля в актовом зале ад-
министративного корпуса академии. Ее 
организаторами выступили Ульяновское 
региональное отделение Общероссий-
ской общественной организации РАД и 
наш вуз.

Оценку презентации проектов про-
водила комиссия в составе заместителя 

Нам есть что предложить 
агропромышленному комплексу

38 проектов представили студенты, аспиранты и молодые ученые УГСХА на региональный этап кон-
курса «Лучший инновационный проект в сфере АПК», проводимого Российским аграрным движением в 
рамках реализации социально значимого проекта «Поможем молодежи строить Россию!» и поддержанного 
грантом Президента РФ. 

директора Департамента организации 
производства, экономического разви-
тия и финансов Министерства сель-
ского хозяйства Ульяновской области
В.Н. Абанькова, секретаря Ульяновско-
го регионального отделения РАД В.Ф. 
Варганова, первого проректора – про-
ректора по научной работе Ульяновской 
ГСХА, профессора В.А. Исайчева, про-
ректора по молодежному развитию, до-
цента С.Н. Петрякова, редактора газеты 
«Вести академии» В.Г. Насыровой. 

Инновационные проекты были 
представлены в 7 номинациях. В каж-
дой из них определены три победи-
теля. Учитывая, что все они названы 
в отчете о мероприятии на сайте ака-
демии, назову лишь лидеров. Пер-
вые места присуждены проектам: 
«Инновационные элементы в све-
клосахарном производстве» (авторы:
И.А. Сяпуков, аспирант, О.Г. Музурова, 
к.б.н., доцент, научный руководитель – 
доктор сельскохозяйственных наук, про-
фессор В.И. Костин) – в области расте-
ниеводства (овощеводства, виноградар-
ства, садоводства); «Результаты исполь-

зования импортных животных» (автор 
Е.П. Савельева, аспирант, научный руко-
водитель – доктор биологических наук, 
профессор Б.П. Мохов) – в области жи-
вотноводства (птицеводства); «Пнев-
момеханический маслоизготовитель 
с автоматической выгрузкой» (автор 
А.В. Поросятников, аспирант, научный 
руководитель –  доктор технических 
наук, профессор Х. Х. Губейдуллин) – в 
сфере пищевой и перерабатывающей 
промышленности АПК; «Сельское 
образование как основа устойчивого 
социально-экономического развития 
села» (авторы И.Г. Родионова, ассистент, 
Н.В. Брыкина, старший преподаватель, 
научный руководитель – к.э.н., доцент 
М.В. Постнова) – в области землеу-
стройства и комплексного развития 
сельских территорий; «Снижение 
энергоемкости измельчения корнепло-
дов с разработкой измельчителя» (автор
Н.П. Аюгин, аспирант, научный руково-
дитель – д.т.н., профессор В.И. Курдю-
мов) – в области инженерно-тех-
нического обеспечения АПК; «Разра-
ботка и обоснование противоэрози-

онных севооборотов в адаптивно-
ландшафтных системах земледелия 
лесостепи Поволжья» (автор И.К. Ми-
лодорин, аспирант, научные руководите-
ли - д.с.-х.н., профессор В.И. Морозов; 
к.с.-х. н., доцент А.Л. Тойгильдин) - в 
области мелиорации, рекультивации 
и охраны земель; «Моделирование 
стратегии финансирования реальных 
инвестиций в аграрном секторе Улья-
новской области» (автор Е.С. Кривова, 
аспирант, научный руководитель – д.э.н., 
профессор Т.А. Дозорова ) – в области 
развития социальной инфраструкту-
ры села и оказания услуг сельскому 
населению. 

Региональная выставка-демонстра-
ция инноваций молодых ученых произ-
вела впечатление и на многочисленных 
ее посетителей, включая ведущих уче-
ных академии, и на членов судейской 
комиссии. По мнению заместителя 
директора Департамента организации 
производства, экономического разви-
тия и финансов Министерства сель-
ского хозяйства Ульяновской области
В.Н. Абанькова, многие проекты достой-
ны внедрения.

По итогам презентации победи-
телями признаны: Н.Н. Камалов,
Э.Н. Хасанова, студенты 5 курса агро-
номического факультета – авторы про-
екта «Разработка технологии и способ 
обеспечения животноводства кормами 
для личных подсобных хозяйств» (руко-
водители – к.с.-х.н., доценты А.Л. Той-
гильдин, А.А. Феофанова); С.С. Луко-
янчев, аспирант – с проектом «Разра-
ботка и внедрение в свободный рыноч-
ный сегмент продукта питания «грибы» 
для удовлетворения внутреннего потре-
бительского спроса» (руководи-
тель – к.т.н., доцент И.И. Шигапов); 
Е.М. Марьин, кандидат ветеринар-
ных наук, ст. преподаватель – автор 
проекта «Сорбционная терапия при 
гнойно-некротических заболеваниях
дистального отдела конечностей у 
крупного рогатого скота» (руководи-
тель – д.в.н., профессор В.А. Ермола-
ев); Е.В. Спирина, кандидат биологи-
ческих наук, доцент – с разработкой 
«Использование личинок мух в жи-

вотноводстве» (руководитель – д.б.н., 
профессор Е.М. Романова ); М.В. Сот-
ников, кандидат технических наук, 
доцент – с проектом «Устройство 
для сушки и тепловой обработки зер-
на»  (руководитель – к.т.н., доцент 
В.Н. Игонин ); И.В. Вагин, аспирант, 
А.С. Кузюкин, студент инженерного 
факультета – авторы проекта «Элек-
трифицированный посевной агрегат» 
(руководители – д.т.н., профессор
В.И. Курдюмов, к.т.н., доцент А.Н. Иль-
дутов); Д.С. Игнаткин, к.б.н., ст. пре-
подаватель, М.Э. Мухитова, к.б.н., ст. 
лаборант – авторы проекта «Биотех-
нология утилизации и биотрансформа-
ции отходов животноводства в высоко-
ценные органические удобрения (био-
гумус) с использованием люмбрицид 
Средневолжского региона» (руководи-
тель – д.б.н., профессор Е.М. Романова),
Е.А. Назарова, Е.А. Седова, Е.В. Суль-
дина, Т.Л. Чернова, студентки 3 и 5 
курсов факультета ветеринарной ме-
дицины – авторы проекта «Обеспечение 
безопасности жителей и решение про-
блемы безнадзорных животных в Черда-
клинском районе Ульяновской области: 
проект «Лапа помощи» (руководите-
ли – д.б.н., профессор Д.А.Васильев, 
д.б.н., профессор С.Н. Золотухин, к.в.н., 
доцент Ю.Б. Васильева).

1 марта состоялось торжествен-
ное награждение. Дипломы победите-
лям конкурса и прошедшей 26 февраля 
выставки-демонстрации, а также сер-
тификаты на получение материального 
вознаграждения вручили заместитель 
Председателя Российского аграрного 
движения, Председатель Комитета Го-
сударственной Думы РФ по аграрным 
вопросам В.П. Денисов и  ректор акаде-
мии А.В. Дозоров. Первый заместитель 
Министра сельского хозяйства Ульянов-
ской области, директор департамента 
экономического развития, финансов, 
правового и кадрового обеспечения 
В.М. Марагин, также присутствовавший 
на церемонии, подчеркнул глубину и се-
рьезность представленных научных раз-
работок и вручил грамоты за активное 
участие в конкурсе.

              В. Гайнулова
Фото А. Фуныгина

– Максим, «Форум победителей» 
соответствовал своему амбициозному 
названию - «Прорыв»?

– Да, соответствовал. В этом фору-
ме, ставшем завершающим мероприя-
тием Года молодёжи в России, приняли 
участие более 20 000 россиян в возрасте 
от 14 до 35 лет – молодые ученые, депу-
таты, управленцы и предприниматели, 
в период с 2007 до конца 2009 года по-
бедившие в соревнованиях, конкурсах, 
олимпиадах различного уровня. Самым 
ярким событием для нас была встреча с 
Президентом России Дмитрием Анато-
льевичем Медведевым. 

В рамках форума состоялись вы-
ставка инновационных проектов и вру-
чение первой национальной молодеж-
ной премии в номинациях: ПРОнаука и 
инновации, ПРОспорт, ПРОобщество/
ПРОдоблесть, ПРОмедиа, ПРОбиз-
нес, ПРОарт, ПРОтур, ПРОпрофессия. 
Планируется проведение этого форума 
1 раз в 3 года.

– Расскажите, пожалуйста, о но-
минантах и победителях националь-
ной премии.

«Посев» сделан!«Посев» сделан!
Участие в программе «Зворыкинский проект», названной в память о вы-

дающемся русско-американском ученом Владимире Зворыкине, изобретателе 
телевидения, для многих молодых ученых нашей страны становится зачастую 
гарантом поддержки их научных изысканий. А самим авторам дается шанс 
еще и еще раз заявить о себе, своей научной работе. Для кандидата техниче-
ских наук, доцента кафедры механизации производства и переработки про-
дукции животноводства инженерного факультета Максима Сотникова уча-
стие в программе имени В. Зворыкина явилось пропуском сначала на Всерос-
сийский молодежный форум «Селигер-2009», а в декабре минувшего года – на 
«Форум победителей».

– Номинантами были утверждены 
самые талантливые, способные и до-
бившиеся наибольших успехов моло-
дые люди. Это действительно лучшие 
из лучших, как сказал Д.А. Медведев. 
«Когда говорят о молодежи, – любимая 
фраза у взрослых людей, особенно та-
ких степенных: «У вас все еще впереди. 
Вы наше будущее». Так вот мне хоте-
лось бы сказать, что у Вас уже сейчас 
все есть. Вы уже принимаете самое 
активное участие в развитии нашей 
страны. Вы уже работаете на благо на-
шего государства. А это самое главное, 
чтобы наше государство становилось 
все более сильным и мощным», – под-
черкнул Президент.

 Сидя в зале, я по-настоящему ощу-
щал гордость за нашу страну, за то, что 
есть поколение, которому не безразлич-
но ее будущее.

В число номинантов от Ульянов-
ской области в номинации «ПРОмедиа» 
вошёл Вячеслав Акрамовский, продю-
сер «первого молодежного» телеканала 
«Хит-Ньюс». Сеть уже охватила 5 регио-

нов, в том числе Чеченскую Республику, 
и продолжает расширяться. В родном 
Ульяновске Вячеслав в ноябре 2009 года 
открыл собственный кабельный телека-
нал. 

В нашей номинации – «ПРОнаука и 
инновации» – победу оспаривали шесть 
человек. Победили Лилия Анисимова 
(ПРОинновации) и Александр Ефимов 
(ПРОнаука).

Александр Ефимов – неоднократ-
ный победитель Международной сту-
денческой математической олимпиады, 
лучший математик в мире в 2007-2009 
годы среди студентов, обладатель Гран-
при Международных студенческих со-
ревнований по математике в Болгарии, 
Венгрии, Украине в 2006-2009 гг. 

Лилия Анисимова в 2009 г. стала по-
бедителем номинации «Лучший иннова-
ционный проект» на II Всероссийском 
инновационном конвенте. Разработала 
биопрепарат для очистки среды от эко-
логически опасных ксенобиотиков, ко-
торый позволяет осуществлять очистку 
водной среды, грунтов и почв от произ-
водных фенолов. Бактерии, составляю-
щие основу препарата, не токсичны и не 
патогенны. По предварительным оцен-
кам, изобретение удешевляет процесс 
очистки в 50 раз. Аналогов нет.  

Мне особенно хочется рассказать 
еще об одном участнике форума – Вя-
чеславе Воробьеве. 2 февраля 2009 г. в 
рамках операции по ликвидации банд-
группы в Назрани он проник на базу 
террористов, где был обнаружен снай-
пером и ранен. Воробьев вышел на 
связь и корректировал огонь. Находясь 
под шквальным огнем, докладывал обо 
всех перемещениях боевиков до полного 
приостановления действий противника. 

В ходе операции был уничтожен главарь 
Малгобекской бандгруппы «Мустафа». 
Но боевики взорвали дом, в котором на-
ходился Вячеслав. С 16 проникающими 
огнестрельными ранениями после окон-
чания боя Воробьева извлекли из-под 
обломков кирпича и бетона и достави-
ли в военный госпиталь. В марте 2009 
года ему было присвоено звание Героя 
Российской Федерации. Когда Вячес-
лаву, который до сих пор не излечился 
от полученных ранений и находится в 
инвалидной коляске, вручали премию в 
номинации «ПРОдоблесть» весь «Олим-
пийский», где проходил форум, встал. 

– Максим, Ваше участие в «Фору-
ме победителей» каким-либо образом 
отмечено?

– Мне был вручён Диплом победите-
ля, а также мною подписано соглашение 
о сотрудничестве с Федеральным агент-
ством по делам молодёжи. На каждого 
участника форума будет составлен лич-
ный профайл с фото- и видеоматериала-
ми для занесе-
ния в уникаль-
ный банк ка-
дров. Эта база 
данных будет 
в ы п у щ е н а 
ограниченным 
тиражом и ста-
нет доступной 
организациям, 
которым есть 
что предло-
жить молодым 
людям страны 
для реализации 
их проектов.

– В ко-
пилке Ваших 
успехов – не-
давняя победа 

в выставке-демонстрации проектов, 
участвовавших в конкурсе Российско-
го аграрного движения «Лучший ин-
новационный проект в сфере АПК», 
который проходил на базе нашей ака-
демии. Какую разработку Вы презен-
товали на ней?

– «Устройство для сушки и тепло-
вой обработки зерна». Это передвижное 
устройство, новизна и актуальность кото-
рого подтверждена патентом, позволяет 
производить сушку и тепловую обработ-
ку семян зерновых, крупяных культур, 
подсолнечника в тонком слое, при кото-
ром толщина слоя мало отличается от 
диаметра зерна. Благодаря этому процесс 
отличается высокой скоростью прогрева 
и сушки. Агрегат ориентирован для при-
менения в фермерских хозяйствах, на ма-
лых перерабатывающих предприятиях.

– Искренне желаю, чтобы все Ваши 
проекты – настоящие и будущие – наш-
ли своего инвестора и потребителя. 

              В. Насырова

Церемонию награждения открыл ректор А. Дозоров

ИННОВАЦИИ МОЛОДЫХИННОВАЦИИ МОЛОДЫХ



Библиотека 
информирует
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 – Опрошено 25 работодателей, 
которые дали оценку 458 выпускни-
кам академии, работающим на пред-
приятиях АПК г. Ульяновска и Улья-
новской области. Большинство из 
этого числа выпускников трудятся по 
специальности, полученной в вузе. 

 По результатам мониторинга 
очевидно, что по сравнению с 2009 
годом степень полной удовлетворен-
ности деятельностью выпускников 
снизилась почти на 12%. На вопрос 
анкеты «Вы удовлетворены уровнем 
профессиональной подготовки вы-
пускников?» ответ «Удовлетворен» 
дали 64% работодателей (в прошлом 
году - 75,9%, в 2008 – 61,15%). «Удо-
влетворены, но не в полной мере» 
36% респондентов (в 2009 – 15,5%, 
в 2008 – 30,6%). Правда, в отличие 
от двух предыдущих лет ни один из 
участников анкетирования не отме-
тил, что он «не удовлетворен» степе-
нью подготовки наших питомцев.

 По мнению работодателей 2010 
года, наибольшее влияние на эф-

В рамках состоявшейся в академии 19 февраля ярмарки вакансий 
проведено очередное маркетинговое исследование. Его цель - выяснить, 
как работодатели оценивают уровень знаний и профессиональной подго-
товки выпускников УГСХА. Мы попросили ведущего специалиста УМУ 
по качеству образовательного процесса А.Н. Фасахутдинову прокоммен-
тировать итоги анкетирования.

фективность профессиональной 
деятельности специалиста оказыва-
ют: практические знания, умения и 
способность работать в коллективе, 
команде – этот фактор подчеркнули 
80% респондентов; профессиональ-
ная общетеоретическая подготовка 
- 76%; уровень базовых знаний, уме-
ний и готовность к дальнейшему обу-
чению - 64%; навыки работы на ком-
пьютере, знание необходимых про-
грамм - 56%; способность восприни-
мать и анализировать новую инфор-
мацию, развивать новые идеи – 48%; 
умение представлять себя и резуль-
таты своего труда, эрудированность, 
общая культура и осведомленность в 
смежных областях полученной спе-
циальности – 40%; нацеленность на 
карьерный рост, профессиональное 
развитие и навыки управления пер-
соналом – 32%. Примечательно, что 
в этом году по сравнению с 2009-м в 
два раза больше работодателей указа-
ло на необходимость владения ино-
странным языком. 

Респондентов попросили также 
дать оценку уровня профессиональной 
подготовки выпускников, включающе-
го 13 показателей, по десятибалльной 
системе. 3,1-7,8 балла – в таких грани-
цах оценили степень подготовленно-
сти работодатели. В 2009 году - от 5 до 
8 баллов, в 2008 – от 6,5 до 7,1 балла. 
Очень низкую оценку выпускники ака-
демии получили в этом году за знание 
иностранного языка – 3,1 балла, тогда 
как в прошлом – 5 баллов. 

 Анализ полученных результатов 
показывает, что в современных ры-
ночных реалиях требования работо-
дателей к уровню профессиональной 

подготовки специалистов значитель-
но возросли, поэтому необходимо 
усилить практическую подготовку 
студентов вуза. Представители «Рос-
сельхозцентра» по Ульяновской об-
ласти к тому же порекомендовали при 
подготовке специалистов агрономи-
ческого профиля ввести специализа-
цию «Защита растений». Необходимо 
усилить подготовке специалистов по 
тем образовательным программам, 
реализуемым в вузе, которые помогут 
в подготовке квалифицированных ка-
дров, конкурентоспособных и востре-
бованных на рынке труда.

Наш корр.

Выставки – на 
любой вкус

В отделах научной библиоте-
ки академии организованы раз-
личные тематические выставки.

В читальных залах: «Выстав-
ка трудов С.Н. Сушковой», «Соя как 
фактор продовольственной стабиль-
ности», «Развитие ветеринарии», 
«Лекарство на подоконнике», «О 
культуре поведения», «Подворье», 
«Молоко и переработка молока».

 На учебных абонементах: 
«Анализ финансово-хозяйственной 
деятельности», «Рынок ценных 
бумаг», «Учимся конструировать», 
«Разведение сельскохозяйственных 
животных», «Кормовая база - осно-
ва успеха».

На художественном абоне-
менте:

 «Поклонимся великим тем го-
дам. К 65-летию Победы в Великой 
Отечественной войне».

Книголюбам 
на заметку

Художественный абонемент 
библиотеки УГСХА предлагает 
любителям чтения новые книги 
современных писателей Д. Брауна, 
Е. Вильмонт, С. Майер, А. Мари-
ниной, Т. Устиновой, Ю. Шиловой. 
Эти новинки не оставят равнодуш-
ными ни одного книголюба. Как 
сказал Шарль Монтескье: «Любить 
чтение - это обменивать часы ску-
ки, неизбежные в жизни, на часы 
большого наслаждения». Посетите 
отдел художественной литературы и 
получите удовольствие от чтения.

Пользуйтесь 
услугами МБА

В  н ау ч н о й  б и б л и о т е к е 
УГСХА работает многие годы 
сектор МБА, предоставляя возмож-
ность читателям получать докумен-
ты, отсутствующие в нашем фонде, 
из других библиотек Ульяновска 
по межбиблиотечному абонементу 
(областная научная библиотека, на-
учные библиотеки вузов города).

Заказы по МБА принимают-
ся в читальном зале библиотеки 
академии (ул. Студенческая, 12). 
Для этого нужно обратиться к 
библиотекарям, ознакомиться с 
«Правилами пользования меж-
библиотечным абонементом» и 
правильно заполнить бланк заказа. 
По МБА можно заказать книги и 
журналы сроком на 30 и 15 дней 
соответственно. Документы, по-
лученные по межбиблиотечному 
абонементу, выдаются в читальные 
залы НБ УГСХА.

Вышел в свет
К юбилейному дню рождения 

профессора кафедры «Экономика и 
управление на предприятиях АПК» 
С.Н. Сушковой научной библиоте-
кой издан биобиблиографический 
указатель ее трудов. 

Студентам заочного 
отделения

Напоминаем, что пароли для 
доступа к электронной библиотеке 
студентам заочного отделения на-
учная библиотека не дает. Для по-
лучения группового пароля следует 
обращаться в заочное отделение 
своего факультета.

День кафедры Итоги сессии

18-19 февраля на кафедре «Финан-
сы и кредит» научная библиотека про-
вела  День кафедры для преподавателей, 
аспирантов, студентов экономического 
факультета. Основная цель мероприя-
тия – знакомство с новыми информаци-
онными и библиографическими ресур-
сами библиотеки УГСХА.  На органи-
зованной выставке учебных и научных 
изданий  были представлены 25 книг, 85 
журналов и годовая подшивка «Финан-
совой газеты».

Заведующая научно-библиографи-
ческим отделом  Т.Н. Мурахтаева расска-

зала о деятельности научной библиотеки 
и сделала обзор специальной литературы 
по финансам, инвестициям, страхованию 
и кредитованию. Преподаватели, аспи-
ранты и студенты,  позитивно оценившие 
мероприятие, смогли ознакомиться с под-
боркой книг, журналов и газет.

В заключение заведующая  кафе-
дрой Л.И. Иванова познакомила присут-
ствующих с основными направлениями 
деятельности подразделения  и поблаго-
дарила сотрудников библиотеки за орга-
низацию мероприятия.

Л. Чесалкина

В зимней сессии нынешнего года 
приняли участие 2538 студентов. 366 
(14,4%) из них имеют в зачетных книж-
ках только пятерки, «отлично» и «хоро-
шо» - 707 (27,9%), «хорошо» - 253 (10%). 
Таким образом, без «троек» сдали сессию 
1326 студентов, что составило 52,2%. И 
это самый высокий процент хорошистов 
и отличников за последние 5 сессий, на-
чиная с 2007-2008 учебного года.

Больше всего отличников (17,9%) 
в академии было по результатам 
летней экзаменационной сессии 
2007-2008 учебного года, а «хороши-
стов» (37,9%) - в зимнюю сессию ны-
нешнего года. По количеству отлични-
ков и «хорошистов» нынче превзошли 
студенты следующих специальностей: 
«Земельный кадастр» – 72,4%; «Аг-
роэкология» – 65,7%; «Землеустройст-
во»  – 58,8%; «Технология производст-
ва и переработки сельскохозяйствен-
ной продукции» – 58,0%; «Товарове-
дение и экспертиза товаров» – 57,9%; 
«Экономика (бакалавры)» – 52,6%; 
«Бухгалтерский учёт, анализ и аудит» – 
48%; «Ветеринария» – 47%.

 Каковы итоги по числу студентов, 
не имеющих троек, за последние 5 эк-
заменационных сессий в целом? Лиди-
руют студенты специальностей «Про-
фессиональное обучение», «Ветерина-
рия», «Агроэкология», «Технология 
производства и переработки сельско-
хозяйственной продукции», «Бухгал-
терский учет, анализ и аудит», «Зем-
леустройство», «Земельный кадастр». 

 В недавнюю зимнюю сессию трой-
ки получили 342 (13,5%) студента. 
Только «удовлетворительно» имеют 192 
(7,6%) человека. И совсем уж портят 
картину 560 (22,1%) двоечников: по 1 
предмету «пару» получили 283 человека 
(50,5%), по двум – 148 (26,4%), по трем 
и более – 129 (23,1%). Несколько утеша-
ет, что с каждым годом число «хвости-
стов» сокращается. 

Результаты сравнительного анализа 
свидетельствуют, что самые высокие 
показатели абсолютной успеваемо-
сти получены по специальностям и на-
правлениям: «Экономика (бакалавр 
экономики)» - 100%, «Технология об-
служивания и РМ (ССО)» - 98,5%, «Зе-
мельный кадастр» - 95,7%, «Автомо-
били и автомобильное хозяйство 
(ССО)» - 95,5%, «Автомобили и авто-
мобильное хозяйство» - 95,2%, «Тех-
нология обслуживания и ремонта ма-
шин» - 93,1% и «Механизация сельского 

Отдел развития и контроля качества образовательных программ 
учебно-методического управления академии провел сравнительный 
анализ итогов экзаменационных сессий на дневном отделении за не-
сколько лет.

хозяйства» - 92,1%. Самый низкий пока-
затель абсолютной успеваемости по спе-
циальностям и направлениям: «Микро-
биология» - 43,8%, «Экономика и 
управлении на предприятии АПК» 
(ССО) - 60,6%», «Ветеринарно-сани-
тарная экспертиза»  - 61,1%, «Ветери-
нария» - 63,3%, «Зоотехния» - 66,4%. 
По направлению «Экономика (бака-
лавр экономики)» студенты не полу-
чили ни одной неудовлетворительной 
оценки за зимнюю экзаменационную 
сессию.

Самый высокий средний балл 
успеваемости: на агрономическом 
факультете - по специальностям «Зе-
мельный кадастр» - 4,29, «Агроэколо-
гия» - 4,19, «Землеустройство» - 4,02, на 
экономическом - по специальности «То-
вароведение и экспертиза товаров» - 
4,07, на факультете ветеринарной медици-
ны - по специальности «Микробио-
логия» - 4,04. Самый низкий средний 
балл - 3,32 - на инженерном факультете 
по специальности «Автомобили и авто-
мобильное хозяйство (ССО)» и на био-
технологическом факультете по специ-
альности и направлению «Технология 
производства и переработки сельско-
хозяйственной продукции» и «Водные 
биоресурсы и аквакультура».

Итоги экзаменационных сессий с 
2007-2008 учебного года по настоящее 
время свидетельствуют о том, что на аг-
рономическим факультете по специаль-
ности «Агрономия» показатель абсо-
лютной успеваемости студентов возрос 
на 25,3 % (с 47,9% до 73,2%), а средний 
балл - с 3,30 до 3,64. По специально-
сти «Земельный кадастр» абсолютная 
успеваемость стала выше на 35,4% (с 
60,3% до 95,7%), средний балл - с 3,60 
до 4,29. Также наблюдается положитель-
ная тенденция по специальностям «Аг-
роэкология», «Землеустройство», «Зо-
отехния», «Ветеринарно-санитарная 
экспертиза», «Технология производ-
ства и переработки сельскохозяй-
ственной продукции», «Механизация 
сельского хозяйства», «Технология 
обслуживания и ремонта машин» и по 
всем специальностям экономического 
факультета. Снижение показателей аб-
солютной успеваемости произошло по 
специальностям факультета ветеринар-
ной медицины «Ветеринария» - на 9% (с 
72,3% до 63,3%) и «Микробиология» - с 
48,1% до 43,8%.

 А. Фасахутдинова, 
ведущий специалист по качеству 

 образовательного процесса,   
Р. Шишкова, статистик  УМУ         

Учимся учиться успешно?Учимся учиться успешно?

Требования 
   работодателей возросли
Требования 
   работодателей возросли

Полезная традицияПолезная традиция

Свои требования представители компаний озвучили на ярмарке вакансий
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Нестихающая боль
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В этом году в академии реше-
но возродить  давнюю вузовскую 
традицию – проведения легкоатле-
тических пробегов, посвященных 
Дню Победы. В разные годы пре-
подаватели и студенты Ульянов-
ского сельскохозяйственного ин-
ститута организовывали пробеги 
«Ульяновск-Пенза», «Ульяновск-
Чебоксары», «Ульяновск-Казань». В 
начале нынешнего мая  легкоатлеты 
академии, а также  ветераны спорта

Эстафета Победы
В.Я.  Кочергин, А.Б. Кириленко, 
Г.Д. Федотов, А.А. Шашков побегут 
в Самару. Старт будет дан  на пло-
щади перед инженерным факуль-
тетом. На всей 240-километровой 
дистанции, начиная с парка 55-ле-
тия Победы в поселке Октябрьский, 
участники  акции будут возлагать 
цветы к памятникам защитникам 
Родины в годы Великой Отечествен-
ной войны. 

В главном корпусе УГСХА к  
65-й годовщине Великой Победы бу-
дет обновлен стенд «Они сражались 
за Родину». К этой работе привлечен 
член Союза художников Ульянов-
ской области А.Б. Сергеев. Экспози-
ция о сотрудниках вуза – фронтови-
ках  станет одной из основных  и в 
музее академии. 

В марте силами сотрудников 
административно-хозяйственной 
части академии сделан ремонт в 
квартире участника Великой Отече-
ственной войны, председателя Со-
вета ветеранов войны и труда Алек-
сандра Петровича Трофимова. 

Наш корр.

17 марта в здании Законодатель-
ного Собрания Ульяновской области 
состоялась межрегиональная научно-
практическая конференция «Судьба Рос-
сии и Великая Победа: фальсификация 
истории Великой Отечественной войны 
как антироссийская стратегия». В ме-
роприятии приняли участие Губернатор 
Сергей Морозов, спикер ЗСО Борис Зо-
тов, Главный федеральный инспектор по 
Ульяновской области Валерий Лазарев, 
ветераны Великой Отечественной войны, 
общественные и государственные деяте-
ли, учёные и преподаватели, молодежные 
активисты из многих регионов РФ. 

«Всех нас сегодня объединяет 
общее стремление сохранить память и 
историческую правду о событиях Вели-
кой Отечественной, о героической роли 
советского народа – народа-Победителя.  
Это наш долг перед отцами и дедами, 
павшими на полях сражений, и теми, кто 
встретит светлый праздник 65-летия Ве-
ликой Победы. Это - святая обязанность 
перед нашими детьми, внуками и пра-
внуками. Потому что это - наша общая 
память, без которой у нас нет общего 
будущего», - заявил, выступая на пле-

Губернатор Сергей Морозов выступил с рядом инициатив по сбережению памяти о Великой 
Отечественной войне и патриотическому воспитанию подрастающего поколения.

нарном заседании конференции, Сергей 
Иванович Морозов. 

Как отметил глава региона, Ульянов-
ская область внесла свой значительный 
вклад в общую победу над фашизмом. 
Честь и независимость Родины с оружи-
ем в руках отстаивали 268 тысяч наших 
земляков. Из них погибли, умерли от ран 
и болезней, пропали без вести более 120 
тысяч человек. 145 ульяновцев за свои 
подвиги и героизм в годы войны были 
удостоены высшей награды нашей роди-
ны. Среди них - дважды Герой Советско-
го Союза генерал-майор авиации Иван 
Семенович Полбин, Герой Советского 
Союза и полный георгиевский кавалер 
генерал армии Иван Владимирович Тю-
ленев, Герои Советского Союза Алек-
сандр Матросов, Владимир Деев, Дми-
трий Карбышев, Геннадий Корюкин. 
37 ульяновцев были удостоены высшей 
солдатской награды – стали полными 
кавалерами ордена Славы. 

По словам Губернатора, несмотря 
на большую работу по сбережению па-
мяти о Великой Отечественной войне, 
молодые люди не в полной мере пони-
мают её историю и уроки. В связи с этим 
С.И. Морозов предложил включить в 

итоговую резолюцию ряд предложений 
для федерального центра. В частности 
Губернатор предлагает присваивать на-
ряду со званием «Город воинской сла-
вы» звание «Город трудовой славы». 
«Это будет справедливо по отношению 
к тем  большим и малым городам, где 
ковалась Победа, где был создан тот 
военно-экономический фундамент, ко-
торый позволил нам победить фашизм», 
- подчеркнул Сергей Иванович. 

По мнению главы региона, необхо-
димо увековечить подвиг тружеников 
тыла, открывая памятники и музеи, а 
также уравнять их в правах с теми, кто 
воевал на полях сражений.

Ещё одно предложение касается 
формирования патриотического созна-
ния. С.И. Морозов предложил, чтобы 
центральные каналы показывали лучшие 
фильмы о Великой Отечественной войне 
в прайм-тайм. «Нет ничего важнее, чем 
воспитывать подрастающее поколение 
на лучших примерах и подвигах нашего 
народа», - отметил глава региона. Кроме 
того, он предложил разработать специ-
альный федеральный проект – докумен-
тальный сериал «Регионы России в годы 
Великой Отечественной войны».

Продолжение. 
Начало в №№ 11-12 от 25 декабря 2009 г.

Наша 66-я гвардейская стрелковая дивизия в 
составе 32-го гвардейского стрелкового корпуса 5-й 
гвардейской армии Степного фронта стояла перед 
началом Курской битвы во втором эшелоне боевого 
порядка наших войск, то есть на семьдесят киломе-
тров севернее Прохоровки. Но поскольку сплош-
ным танковым строем гитлеровцы сумели взломать 
нашу оборону и передовые наши части в первый 
день отступили, то уже к рассвету 6 июля 1943 года 
мы с марша вступили в бой. 

Нигде до этого и после этого сражения я не ви-
дел такого скопления артиллерии. Командиры арт-
дивизионов разных калибров не сразу могли найти 
себе огневую позицию: так, чтобы при стрельбе не 
помешать соседям и чтобы самому стрелять было 
удобно. Артиллеристам на поле боя было тесно! 

Грохот орудий с утра и до вечера не затихал ни 
на минуту. От густой копоти и мы, пехота, были по-
хожи на кочегаров, непрерывно кидающих в топку 
уголь, в бешеном темпе, в дыму горящих танков, 
взрывов снарядов, стрельбы всех видов оружия... 
Блестят белки глаз и зубы... Каждый, обливаясь по-
том, в своем окопе и на своем метровом участке ме-
тодично делал свою работу, как в гигантском цехе, 
уже забыв о страхе, отдавшись на волю случая: убьет 
или не убьет. В такой рубке все равно не убережешь-
ся, и руки делали нужное почти автоматически... 

Откатываясь назад, фашисты тут же с новой си-
лой атакуют наши позиции, но безуспешно. Сколько 
раз за день? Уперлись одни против других. Кто кого 
одолеет? Уперлись мощь о мощь, сила о силу... 

О напряженности боев можно судить по тому, 
например, что над передним краем проливался 
дождь из искусственно образовывавшихся туч. 
Свинцовые тучи на небе показывали изогнутую ли-
нию фронта. А в это же время в тылу ни у немцев, 
ни у нас ни облачка. Нигде потом я не наблюдал по-
добного явления в природе. 

Одни только наши противотанковые пушки 
чего стоят! Новой конструкции - с очень длинными 
стволами, с дульными тормозами-набалдашниками. 
Стволы длинные и большой пороховой заряд - это 
чтоб настильный, по прямой траектории огонь до-
ставал на расстоянии двух-трех километров! 

Сохранить память и историческую правду Сохранить память и историческую правду 

ТАНКИ 
Отрывок из книги М. Абдуллина «160 страниц из солдатского дневника».

А 76-миллиметровая наша пушка! Стреляя 
хлестко и оглушительно, пушка эта прыгает, а от 
струи из дульного тормоза выворачивается земля, 
взлетая направо и налево. Снаряд этой пушки про-
шивает насквозь «тигр», у которого лобовая броня 
100 миллиметров. 

А самоходка наша 152-миллиметровая! В ста 
метрах от нее перепонки чуть не лопаются!.. 

Все это пышет жаром, и раскаленный воздух с 
утра до ночи поднимается кверху... Как тут не обра-
зоваться искусственным грозовым облакам?! 

В небе тоже целыми днями идут воздушные 
бои. Осколки и пули осыпаются градом, но это 
ничего, а смотри в оба, чтобы не накрыло тебя па-
дающим самолетом! На парашютах приземляются 
тут же то фашистские, то наши летчики... Опять же 
смотреть надо, чтоб не спутать своих с гадами. 

Очень часто приходилось видеть, как летчики, 
спускаясь на парашютах, продолжали между собою 
бои, стреляя из пистолетов. Помочь бы надо, но 
как?! Хоть бы на парашютах на наших звезды были 
или весь парашют был одного цвета... 

На войне я редко рисовал, в боевых условиях 
не порисуешь, но запоминал... А под Прохоровкой 
ухитрился все же нарисовать боевой листок - целую 
стенгазету: как наша неповоротливая артиллерия 
перемалывает фашистские танки, не давая им про-
скочить. В одном из сражений 12 июля один только 
взвод Леонида Ночовного уничтожил пять танков 
типа «тигр», а мы, легкая на подъем пехота, опять 
немножко увлеклись «маневрированием». Не следу-
ет заблуждаться в том, что артиллеристы стреляют 
только из-за укрытий и далеко сзади пехоты. Нет. 
В большинстве случаев до калибра 150 миллиме-
тров пушки использовались рядом с пехотой, хотя 
мы, пехотинцы, часто вынуждены были чуть-чуть 
«маневрировать» и оставляли своих артиллеристов 
один на один с гитлеровцами... 

Увидев мою стенгазету, один наш солдат засме-
ялся стонущим смехом и долго не мог успокоиться: 
«Он еще может рисовать!» Бормотал и смеялся, как 
тяжелобольной... Ему было непонятно, как человек 
может заниматься рисованием тут — среди сплош-
ной смерти, среди трупов, среди искореженных тан-
ков и орудий. 

Но как ни «маневрируй», а ряды наши редеют. 
Каждую ночь мы получаем подкрепление — новые 
маршевые роты свежих сил... А с утра опять: «Кто 
кого?!» 

Рано утром 22 июня 1941 года, несмотря на вос-
кресный день, молодой ассистент кафедры физио-
логии Оренбургского СХИ Иван Доманов пошел в 
институт, чтобы готовиться к сдаче кандидатского 
экзамена по английскому языку, который должен 
был состояться в понедельник. 

"Но вместо этого обычного экзамена буквально 
через несколько дней я сдавал экзамен… на фронте. 
А моим вузом на все четыре года войны стал армей-
ский ветеринарный лазарет, - вспоминал видный 
ученый в области физиологии животных, заслу-
женный деятель науки РСФСР, профессор Ульянов-
ского сельскохозяйственного института Иван Ива-
нович Доманов. Его фронтовая жизнь, по крайней 
мере, большая ее часть, была связана с блокадным 
Ленинградом. 

С августа 1941 года Иван Иванович находился 
в действующей армии Волховского, Ленинградско-
го и 3-го Балтийского фронтов, был начальником 
армейского ветеринарного лазарета. За образцовое 
выполнение приказов командования его наградили 
орденом Красной Звезды, многими медалями, в том 
числе «За оборону Ленинграда».

 Работая в Ульяновском сельскохозяйственном 
институте с 1949 года, Доманов заведовал кафедрой 
физиологии сельскохозяйственных животных и 
фармакологии, был деканом ветеринарного и зоо-
инженерного факультетов, работал проректором по 
учебной работе, долгие годы возглавлял методиче-
ский совет вуза. Он часто беседовал со студентами, 
рассказывал им о фронтовых днях. На страницах 
вузовской газеты печатались его воспоминания.

Нестихающей болью для Ивана Ивановича 
были воспоминания о блокаде Ленинграда:

«В любом уголке нашей страны война отозва-
лась горем, болью. Но нет, пожалуй, в войне ничего 
ужаснее, чем видеть тяжелые страдания умирающих 
от голода детей, женщин, стариков. Видеть все это и 
ждать своего часа для отмщения врагу. Стыла кровь 
в жилах солдат, когда мы видели плывущие по Ла-
доге детские панамы малышей, погибших при пере-
праве на баржах и катерах во время налета немецких 
самолетов. Когда видели прозрачные, измученные 
голодом лица вывезенных из блокады на «большую» 
землю. Когда видели уходящие под лед Ладоги ма-
шины с детьми и женщинами. Гибель и ранение на 
фронте казались обычными явлениями войны. А вот 
гибель мирных ленинградцев от голода – это было 
страшным. Да, мы видели все это, потому и была так 
жестока наша ненависть к фашизму. 

 Чем ближе день Победы, тем живее всплывают 
в памяти события, которые пришлось пережить в 
трудные военные годы.

Блокада Ленинграда, «дорога жизни» и все, что 
пришлось увидеть и пережить на Волховском и Ле-
нинградском фронтах, заставляет думать о многом. 
Гибель, ранения, увечья... Это привычная картина 
войны. Но у кого не содрогнется сердце при виде 
истощенных личиков детей, постаревших раньше 
времени женщин, изможденных стариков?!

Блокада длилась 900 дней, и особенно трудно 
было в 1941 и 1942 годах, когда весь паек составлял 
125 граммов дуранды (хлеб из муки с опилками).

Наша армейская часть находилась на берегу Ла-
доги, в том месте, где начиналась «дорога жизни». 

Первыми по ней стали эвакуировать в тыл детей. В 
один из таких дней мне пришлось дать команду за-
бить в лазарете раненую лошадь и приготовить из 
нее для маленьких ленинградцев обед.

Больно было смотреть, как четырех-пятилетние 
детишки захлебывались бульоном, прятали куски 
мяса за рубашонки, запасая на дорогу.

На всю жизнь мне запомнилась встреча с пуш-
кинскими местами, освобожденными 54-й армией. 
Пушкинские горы, Святогорский монастырь, Ми-
хайловское, Тригорское…

Дом Пушкина в Михайловском был сожжен 
фашистами, домик няни разрушен. Липовую аллею 
Анны Керн и другие памятные места испохабили. 
Могилу поэта немцы намеревались взорвать. Око-
ло ступенек к могиле они заложили 3 тысячи мин. 
Наши саперы сделали проход к могиле, и мы смог-
ли подойти к разрушенному надгробному памятни-
ку, гранитный осколок которого я привез домой с 
фронта как самую ценную реликвию.

Были в нашей фронтовой жизни и курьезные 
случаи. Помню, брали Ригу, война подходила к кон-
цу. Мое подразделение ветлазарета остановилось в 
особняке бывшего министра сельского хозяйства. 
Уставшие, измученные солдаты стали укладываться 
на отдых, развесив мокрую и грязную одежду для 
просушки на стульях, столах, шкафах.

Внезапно появились работники особого отде-
ла нашей армии и стали делать обыск. Вскоре они 
обнаружили то, что искали. Это было старинное, с 
богатой обивкой кресло, на котором кто-то развесил 
сушить свои грязные портянки. Оказалось, что это 
кресло принадлежало императрице Екатерине II. 
Немцы вывезли его из Петергофа и, отступая, оста-
вили в этом особняке.

Этот случай произошел в конце войны, когда мы 
думали только о том, как освободить Прибалтику от 
фашистов. Все были уверены в близкой победе». 

      Материал подготовила 
В. Насырова

Воспоминания участников Великой Отече-
ственной войны – те бесценные документы, 
которые позволяют увидеть словно воочию со-
бытия военных лет, подлинное лицо фашизма 
и его жертв, узнать цену героического подвига 
нашего народа. Среди сотрудников академии, 
защищавших в 1941-1945 годы с оружием в ру-
ках Родину, - профессор Иван Иванович Дома-
нов.  

Нестихающая боль
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Студенты академии. Крупным планом В профкоме

Задумываясь о значении профсоюз-
ной организации, невольно приходишь к 
мысли о том, насколько важно доверие 
со стороны студентов к профкому. Необ-
ходимо что-то делать, чтобы дать понять 
студентам, что нам можно и нужно дове-
рять, что от этого напрямую зависит их 
уровень жизни на время учебы! 

Таким образом, мы, студенческий 
профсоюзный комитет, решили вне-
дриться в социальную сеть vkontakte. 
Начали практиковать свободное, не-
формальное общение, и это заработало, 
стало помогать нам решать возникшие 
вопросы, принимать предложения и по-
могать студенчеству почти круглосуточ-
но! Страничка стала помощником тем, 
кто не осмелится прийти и высказать 
свою просьбу, свое недовольство, стала 
местом, где можно пообщаться на общие 
темы или просто обратиться сразу к ты-
сяче студентов.

Но проблема не исчерпана полно-
стью… Чтобы сделать  нашу работу еще 
более открытой для всех членов профсо-
юза, 13 марта было организовано пер-
вое расширенное Интернет-заседание 
проф-кома. Мы получили возможность 
вести беседу в режиме online с любым 
пожелавшим принять участие в этом за-
седании. 

Мы заранее обозначили круг вопро-
сов, в которых нам просто необходимо 
знать мнение студенчества, дав им по-
думать над ними и сформировать свою 
точку зрения по каждому из них.

 С небольшой задержкой по тех-
ническим причинам 13 марта в 16:20 
интернет-заседание стартовало! Участ-
ников было немного меньше, чем ожи-
далось, но качество от этого не постра-
дало. 

Вопросы, стоящие в повестке за-
седания (учебный процесс, летний от-
дых, социальная поддержка студентов, 
коллективизм и единство), оказались 
довольно актуальными для Интернет-
собеседников, обсуждение проходило 
настолько бурно, что иногда было труд-
но закрыть вопрос и не выйти из времен-
ных рамок заседания. Как ни старались 
обсудить все вопросы – не успели, но 
тем не менее по трем вопросам мы смог-
ли сделать некоторые выводы.

По теме «Учебный процесс» были 
высказаны претензии по оснащению лек-
ционных аудиторий. Студенты считают, 
что в некоторых лекционных аудиториях 
мебель не совсем удобная. Также «акаде-
миков» волновал вопрос о взаимоотно-
шениях  «студент – преподаватель», по 
поводу которого мы еще раз попросили 
обращаться в профком и предложили ре-
шение данной  проблемы путем бесед в 
виде «круглых столов». 

Вопрос «Летний отдых» особо за-
интересовал студентов: многие счита-
ют, что возможностью отдохнуть летом 
на льготных основаниях необходимо 
обеспечивать отличников, ведь их труд 
имеет большое значение в формирова-
нии имиджа студентов, который должен 
поощряться.

Что касается коллективизма, общее 
мнение сложилось такое, что с коллек-
тивизмом у нас более или менее всё в 
порядке. Но данная проблема была бы 
полностью исчерпана, если бы ко всему 
прочему в эту работу влились и курато-
ры, которые в своем большинстве даже 
не знают, кого они курируют… 

Общее время заседания затянулось, 
но рассмотреть все вопросы так и не 
удалось, поэтому голосованием перенес-
ли их на следующую Интернет-встречу.

Пищи для размышления по итогам 
мероприятия профком получил немало, 
чего мы, собственно, и ждали. По всем 
вопросам, которые успели обсудить, 
были приняты решения. Они будут пред-
ставлены на обсуждение и приняты на 
заседании профсоюзного комитета.

Благодарим всех участников Интер-
нет-заседания за активную жизненную 
позицию!

Н. Иванов,
член профкома

студентов и аспирантов УГСХА

Пусть не воочию,
но vkontakte
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Новую форму работы ис-
пользовал недавно профком 
студентов и аспирантов акаде-
мии, проведя первое расширен-
ное Интернет-заседание.

- Маша, расскажи, пожалуйста, с 
чем у тебя был связан выбор вуза после 
школы?

- Я училась в лицейском классе 
Октябрьского сельского лицея. Окончила 
его с золотой медалью. В академию по-
ступила по целевому набору и нисколь-
ко не жалею об этом. Теперь еще больше 
понимаю, что «Экономика и управление 
на предприятии АПК» - та специаль-
ность, которая близка мне. В июне 2009 
года я защитилась на бакалавра по спе-
циальности «Экономика». 

- Естественно, не стоит даже и 
говорить о том, что учеба – это основ-
ное твое занятие. Но остается ли вре-
мя ещё на что-либо?

- Вообще, я домашний человек, и в 
свободное от занятий время люблю вы-
шивать, читать. Предпочтение отдаю 
философским книгам, так как, на мой 
взгляд, в них можно найти много инте-
ресного и познавательного.

- Я считаю, что очень важным 
для выпускников является прохожде-
ние производственной практики. Как 
ты к этому относишься?

- На 3 и 4 курсах я проходила практи-
ку в Ульяновском региональном филиале 
ОАО «Россельхозбанк» по систематиза-
ции и учёту клиентов. Хочу и в этом году 
пройти практику в этом банке, так как 
получаю там опыт, который пригодится 
мне в дальнейшем при трудоустройстве. 
Одним из основных моментов в работе 
для меня является фактор общения с 
людьми. Поэтому вокруг меня должны 
находиться люди, ведь возможность най-
ти общение – это уже первый шаг к тому, 
чтобы стать частью общества.

- Твои жизненные приоритеты?
- Карьера для меня – не цель. Глав-

ное, конечно же, семья. И в этом плане 
идеалом являются для меня мои родите-

Правительственная телеграмма к празднику студентам? «Это из области нереаль-
ного», - скажут многие. Действительно, нечасто такое бывает, но все же случается. В 
адрес студенток 5 курса экономического факультета УГСХА М. Арбузовой, М. Шпак 
и пятикурсника факультета ветеринарной медицины А. Фуныгина в канун Ново-
го года пришла поздравительная телеграмма от министра сельского хозяйства РФ 
Е.Б. Скрынник. Елена Борисовна поздравила президентских стипендиатов и пожела-
ла им мира и достатка в доме, успеха в делах и начинаниях, здоровья и оптимизма.

 Стипендия Президента РФ на 2009-2010 учебный год назначена 58 студентам 
34 вузов Минсельхоза РФ. Трое из них, как читатели уже догадались, представля-
ют нашу академию. Сегодня у нас в гостях без пяти минут выпускница академии 
Мария Арбузова. 

ли. Если распределять дальше приори-
теты, то – уважение на любимой работе, 
материальная независимость, карьера.

- Маша, скажи, как удостоиться 
стипендии Президента? Это для тебя 
была изначально поставленная цель?

- Я прикладывала к этому все уси-
лия. В прошлом году получала прави-
тельственную стипендию, захотелось 
себя как-то поддерживать на соответ-
ствующем уровне, тем более что чув-
ствую на себе пристальное внимание со 
стороны.

Хочу сказать, что к такой цели идти 
одной трудно. Мне помогла дипломный 
руководитель М.В. Постнова. За это 
огромное ей спасибо.

- У тебя есть жизненное кредо? 
- Есть. Я человек целеустремлен-

ный, поэтому приняла за правило про-
стой, но главный для меня девиз - «Цель 
имеешь – путь найдешь». Именно поэто-
му я не захотела совмещать учебу с чем-
либо другим. Не хотелось на что-либо 
отвлекаться.

- Какие у тебя планы на ближай-
шее будущее?

- Хочу, безусловно, работать в сфе-
ре управления. Теперь задумываюсь о 
поступлении в аспирантуру. Хотела бы 
продолжать получать знания в интере-
сующей меня области. Привлекает, ко-
нечно, работа преподавателя.

- Маша, если ты начала разговор 
о работе преподавателя, я хотела бы 
узнать, на каких преподавателей ака-
демии ты хотела бы равняться?

 - Безусловно, это М.В. Постно-
ва, Т.Е. Трофимычева, М.Г. Конюшева,
Т.Ф. Зайцева, К.Е. Климушкина,
П.А. Навасардян, Е.Ю. Чупахина. Также 
хочу выделить нашего декана О.М. Яг-
фарова, как умелого организатора.

- Как ты ду-
маешь, может 
современная мо-
лодежь повли-
ять на развитие 
экономики стра-
ны?

- Считаю, 
что молодежь - 
будущее России, 
в ней заложен 
огромный по-
тенциал для раз-
вития страны. Не 
стоит забывать 
и о сельском хо-
зяйстве, которое 
кормит нас. Для 
этого необходимо 
уделять должное 
внимание данной отрасли и направлять 
свои силы на укрепление, усиление ее.

- Недавно ты участвовала в кон-
курсе «Лучший инновационный про-
ект в сфере АПК». С какой работой? 

- Я участвовала в номинации «Луч-
ший инновационный проект в области 
развития социальной инфраструктуры 
села и оказания услуг сельскому на-
селению» с работой «Роль зернового 
производства в обеспечении продоволь-
ственной безопасности Чердаклинского 
района Ульяновской области» и завоева-
ла 2 место. Основная цель моего проекта 
- оптимизация структуры посевных пло-
щадей на территории Чердаклинского 
района. 

- У тебя одно важное событие сле-
дует за другим. 9 марта сдавала ГЭК…

- Несмотря на то, что я по распоря-
жению декана «за активное участие 
в научной деятельности факультета и 
академии» была освобождена от сдачи 
государственного экзамена, переживала 

за всех своих одногруппников. Защи-
та диплома в июне, наверное, пройдет 
сложнее. 

- На какую тему диплом? 
- «Производство зерна как основа 

продовольственной безопасности регио-
на (на примере Чердаклинского района 
Ульяновской области)». Скоро выпуск, 
но очень не хочется прощаться со сту-
денческой жизнью. Потому что у нас за-
мечательный курс, столько мы пережили 
вместе. Не описать словами, насколько 
положительная аура в нашей группе. 

- Желаю тебе, Маша, успешной за-
щиты дипломной работы и достиже-
ния поставленных на будущее целей!

 Д. Шайдуллина,
студентка 3 курса экономфака

На снимке: М. Арбузова и началь-
ник службы по работе с персоналом  
Ульяновского отделения ОАО «Рос-
сельхозбанк» Т.И. Ковригина. 

Конференция

Современный мир «парализует» 
человека в прямом смысле этого сло-
ва. Компьютеры и техника заменяют 
нас практически во всём, предоставляя 
возможность целый день оставаться 
бездвижными. У многих работа теперь 
представляет собой сидячий вид дея-
тельности. Чтобы пообщаться со свои-
ми друзьями, которые живут в соседнем 
доме, нам достаточно лишь запустить 
компьютер с выходом в Интернет... 

Тем не менее мы все чаще говорим 
об усталости. Всё чаще слышно о таких 
заболеваниях, как гиподинамия и игро-
мания, захлестнувших собою компью-
теризированное человечество. С точки 
зрения антисайентизма, во всём винова-
та наука: не шагай она так стремительно 
вперёд, глядишь, и общество осталось 
бы при старых проблемах. Но наука как 
раз - таки призвана разрешать проблемы 
- как прошлые, так и новые. 

О многих "болячках" современно-
сти и путях их лечения шла речь 4 мар-
та в стенах административного корпуса 
Ульяновской государственной сельско-
хозяйственной академии на первой на-
учной студенческой конференции по 
физической культуре. Подобного откры-
того обсуждения тем, касающихся тео-
ретической части физкультуры, спорта 
и здорового образа жизни, в нашем вузе 
ещё не было. Председатель организаци-
онного комитета конференции, старший 
преподаватель кафедры физического 
воспитания В.П. Голомолзина объясни-
ла необходимость проведения форума 
тем, что нужно прививать людям всех 
возрастов любовь к спорту, к движению 
и научить их двигаться правильно. Ведь 
ещё древние утверждали, что движение – 
это жизнь. 

Открывая конференцию по физиче-
ской культуре, первый проректор - про-
ректор по науке В.А. Исайчев отметил 
хорошие условия развития физкультуры 
и спорта в нашей академии и важность 
пропаганды здорового образа жизни.

 На конференции выступили 15 
студентов – это были представители 
экономфака и факультета ветеринар-
ной медицины. Оценивала выступле-
ния судейская коллегия, в состав ко-
торой входили студентки 3 курса эко-
номического факультета Д. Фролова и 
О. Петрухина, ведущий специалист по 
кураторству и социальным явлениям 
Р.Р. Покров, руководитель сектора 
научно-исследовательской работы сту-
дентов УГСХА О.Г. Музурова, доцент 
кафедры философии, социологии и по-
литологии Э.Н. Перевалова. 

Выбрать победителей оказалось не-
просто, ведь все доклады были актуаль-
ны и очень интересны. Татьяна Тамаро-
ва, студентка 3-го курса экономического 
факультета, рассказала историю чудес-
ного, на первый взгляд, исцеления цир-
кача Валентина Дикуля, который во вре-
мя своего номера получил тяжелейшую 
травму позвоночника, и стал инвалидом 
первой группы в 16 лет. Но благодаря 
упорству и целе-устремлённости он су-
мел встать на ноги и даже вернуться на 
арену, доказав тем самым, что безвыход-
ных ситуаций и неизлечимых болезней в 
жизни не бывает. 

О здоровье и его видах – физиче-
ском, психическом и нравственном, а 
также о здоровом образе жизни и его со-
ставляющих вела речь Екатерина Котки-
на, студентка 3-го курса экономического 
факультета. Она умело пропагандирова-

ла соблюдение всех элементов правиль-
ной жизнедеятельности – физические 
упражнения, рациональное питание, 
медицинские осмотры и всё то, что так 
необходимо для достижения высоких 
жизненных успехов.

Современный мир невозможно пред-
ставить без продвинутых технологий, 
интернета, компьютерных и мобиль-
ных игр. Однако следует задуматься над 
тем, насколько современные технологии 
могут быть полезными или вредными. 
Оказывается, долгая работа за компью-
тером развивает болезни суставов рук, 
расстройство центральной нервной си-
стемы. О том, как необходимо работать 
с современным hi-tech оборудованием, в 
своём докладе поведала студентка 2-го 
курса экономического факультета Гузель 

Не дай себя ПАРАЛИЗОВАТЬНе дай себя ПАРАЛИЗОВАТЬ Садтретдинова, по итогам конференции 
занявшая 3-е место.

О том, как чрезвычайно важно «дер-
жать спину» - в прямом смысле - в своём 
докладе «Осанка и походка современ-
ного человека» рассказала студентка 1 
курса экономического факультета Алёна 
Кузьмина, занявшая 2-е место. 

Состояние и работоспособность 
студентов в экзаменационный период 
зачастую находятся в упадке. Организм 
испытывает перегрузки, равносильные 
нагрузкам спортсменов и гипертоников. 
О том, как с этим бороться при помощи 
правильного питания, режима труда и 
отдыха, а также о том, как с помощью 
вкусов и запахов успешно сдать экза-
мены, рассказала студентка 2 курса эко-
номического факультета Елена Писнова 
– победитель первой вузовской студен-
ческой научной конференции по физи-
ческой культуре.

 Е. Сорокин, 
студент 3 курса экономфака

«Цель имеешь - путь найдешь»«Цель имеешь - путь найдешь»

Победителей и участников конференции наградил зав. кафедрой
 физвоспитания А. Померанцев

УЛИЦА СТУДЕНЧЕСКАЯУЛИЦА СТУДЕНЧЕСКАЯ
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Малая родина

Знаменательные даты

Из редакционной почты

Чердаклы - единственные!Чердаклы - единственные!

В преддверии 8 Марта сотрудницы 
АХЧ впервые собрались вместе в не-
формальной обстановке. Объединили 
их праздник весны и сотрудницы на-
учной библиотеки, организовавшие 
при поддержке профкома УГСХА  в 
читальном зале вечер отдыха, посвя-
щенный Международному женскому 
дню.

Праздничное оформление зала, лег-
кая музыка и запах цветочных ароматов 
создали отличное настроение гостям и 
участникам вечера, который открыла 
Ольга Васильевна Чесалкина, директор 
библиотеки. Затем всех присутствую-
щих от имени ректората поздравил про-
ректор по молодежному развитию  Сер-
гей Николаевич Петряков, сказав много 
хороших и добрых слов в адрес сотруд-
ниц административно-хозяйственной 
части. 

Организаторы мероприятия созда-
ли очень теплую, доброжелательную 
атмосферу, в которой каждый чувство-
вал себя желанным гостем, подготови-
ли концертную программу с песнями, 
танцами и юмористическими интерме-
диями.

Ведущая праздника - Татьяна Ни-
колаевна Мурахтаева, заведующая 
научно-библиографическим отде-
лом - удивила нас не только своим крас-
норечием и вокальными данными, но и 
танцевальными способностями.

Под музыку из кинофильма «Мой 
ласковый и нежный зверь» в зал во-
шла Весна (зам. директора В.К. Се-
мина)  с поздравлениями и цветами. 
С большим  удовольствием зрители 
посмотрели шуточные номера, под-
готовленные хозяевами праздника: 
выступление «приезжих» артистов, 

которые прибыли  на необычном виде 
транспорта (в роли звезд эстрады
Н. Баскова, В. Леонтьева и Шуры вы-
ступили соответственно Ю.И. Дип-
пель, О.В. Романова, С.М. Безручен-
кова),  зажигательный танец «У само-
вара» в исполнении О.В. Романовой и  
С.М. Безрученковой, пародию на пес-
ню «Как хотела меня мать…»  (роли 
женихов исполняли О.В. Романова, 
С.М. Безрученкова и Е.А. Камнева),  
пародию на тему «Семейная жизнь», 
показанную Г.О. Элли и Т.Н. Мурах-
таевой,  танец «Цыганочка» и многое 
другое. Музыкальное сопровождение 
номеров обеспечивала Е.А. Камнева. 

Гости вечера активно участвовали 
в концертной программе. Стихотво-
рение «Курортный роман» прочитала 
Т.В. Шевалдова, шуточный номер ис-
полнили Т.В. Вавилина и Р.А. Шорни-
кова, развела меха гармони и исполни-
ла песни и частушки Надежда Михай-
ловна Слепова.

Когда пришло время расставаться, 
никому не хотелось уходить, каждый 
хотел сказать слова благодарности ор-
ганизаторам вечера.

Благодаря этой встрече мы еще 
больше узнали о том, какие замеча-
тельные, дружные и добрые люди ра-
ботают в нашей академии. От имени 
всех участников праздника хочется 
сказать огромное спасибо сотрудни-
цам библиотеки за этот прекрасный 
праздник и пожелать, чтобы такие 
встречи стали традиционными!                                                             

 Гости вечера

Существует множество празднич-
ных дат, которые ускользают от на-
шего внимания. Каждый новый день 
несёт в себе память о  важном, иногда 
ироническом событии. Отмечаются 
такие  малоизвестные  даты только 
лишь в узком кругу лиц, связанных 
между собой профессиональной дея-
тельностью либо общими идеями, так 
сказать единым мышлением.

Всемирный День писателя отме-
тили 3-го марта все те, кто не пред-
ставляет жизни без воплощения своих 
идей при помощи «пера» и грамотно-
го слова. Этот день учрежден по ре-
шению 48-го конгресса Международ-
ного Пен-клуба, состоявшегося 12-18 
января 1986 года   и объединяющего 
писателей, которые выступают в за-
щиту принципов свободы информа-
ции внутри каждой страны и между 
всеми странами. Его члены обязуются 
выступать против подавления свободы 
слова в любой ее форме в тех странах 
и обществах, к которым они принад-
лежат, а также во всем мире, когда это 
представляется возможным.

World DJ Day, или Международ-
ный день ди-джея, официально отмеча-
ется 9-го марта с 2002 года по решению 
ЮНЕСКО. В этот день обычно прово-
дят конкурсы, где определяют лучшего 
DJ клуба, радиостанции, телеканала. 
Некоторые ди-джеи 9-го марта про-
водят благотворительные акции и ме-
роприятия, отчисляя выручку за свой 
труд на помощь остро нуждающимся: 
детским фондам, социальным учреж-
дениям и организациям.

Ученые физики и математики 
всего мира празднуют 14-го марта 
Международный день числа «Пи». 
Число π — математическая констан-
та, выражающая отношение длины 
окружности к длине ее диаметра. В 
повседневных вычислениях мы поль-
зуемся упрощенным написанием чис-
ла, оставляя только два знака после 
запятой, — 3,14. Примечательно, что 
Международный день числа «Пи» со-
впадает с днем рождения Альберта 
Эйнштейна, одного из наиболее вы-
дающихся физиков в истории миро-
вой науки.

15-го марта ежегодно отмечается 
Всемирный день защиты прав потре-
бителей, который принято праздно-
вать в день выступления в Конгрессе в 
1961 году Президента США Джона Ф. 
Кеннеди, сформулировавшего четыре 
основных права потребителя: права на 
безопасность, на информацию,  на вы-
бор и право быть услышанным. Позд-
нее к ним добавились еще четыре: на 
возмещение ущерба, на потребитель-
ское образование, на удовлетворение 
базовых потребностей и на здоровую 
окружающую среду. 

Весеннее равноденствие - одно 
из уникальнейших явлений приро-
ды, суть которого, говоря научным 
языком, сводится к тому, что центр 
Солнца в своем видимом движении 
по эклиптике пересекает небесный эк-
ватор. Если говорить проще, то 20-го 
марта ближайшая к нам звезда перехо-
дит из южного полушария в северное, 
и тогда  во всех странах день почти ра-
вен ночи. В День весеннего равноден-
ствия начинается Новый год у многих 
народов и народностей Земли. Иран, 
Афганистан, Таджикистан, Казахстан, 
Кыргызстан, Узбекистан - практиче-
ски все страны Великого шелкового 
пути связывают начало нового года с 
этим явлением природы.

20-го марта отмечается и Между-
народный день франкофонии - празд-
ник всех говорящих по-французски, 
а также всех изучающих и любящих 
французский язык. 20-го марта 1970 
года в столице Нигера было подпи-
сано соглашение о создании первой 
межгосударственной организации 
франкоговорящих стран - Агентства по 
культурному и техническому сотруд-
ничеству. В 1998 году была создана 
межправительственная организация 
франкоязычных стран - Межправи-
тельственное агентство франкофонии. 
Сегодня эта организация объединяет 
56 государств-членов и 14 наблюда-
телей, что составляет более 803 мил-
лионов человек, 200 миллионов из них 
говорят по-французски.

Е. Сорокин

Человеческая память несовершен-
на – она избирательна и недолговремен-
на. Лишь документы – будь то письма, 
фотографии, воспоминания, различные 
документальные издания, официальные 
письма, правительственные и ведом-
ственные решения, запечатленные на бу-
мажных, аудио-, видео- и электронных 
носителях,  и т.д. –  являются тем  фунда-
ментом, на котором зиждется История. 
Ее бережными хранителями являются 
сотрудники многочисленных архивов и 
музеев. Их  деятельность зачастую оста-
ется «за кадром», но это не умаляет ее 
огромного значения. Архивы сегодня - 
это своеобразный музей истории, памяти, 
летопись  событий и фактов,  связующих 
разные эпохи и поколения. Они доку-
ментально фиксируют происходящее и 
накапливают объективную информацию 
для будущих поколений. Именно через 
архивы и документы общество имеет воз-
можность оценить настоящее и прошлое, 
восстановить панораму исторических со-
бытий или отдельных её фактов, имён и 
явлений.

По данным на 1 сентября 2009 года, 
нашу академию окончили 36 196 чело-
век. Данные о каждом из них, включая не 
одну тысячу сотрудников, чья биография 
связана (или  была связана)  с вузом, от-
ражены в документах архива УГСХА.  В 
его фонде -  около 90 тысяч томов, раз-
мещенных в помещениях трех общежи-
тий – семейного, агрономического фа-
культета и факультета ветеринарной ме-
дицины.  И каждый год фонд на 5 тысяч 
томов «прирастает».  С 1994 года помимо 
архива управленческой документации 
открыт еще и научно-технический. Так 
называемых «продуктов подразделения»,
с которыми имеют дело  сотрудники ар-
хива – 83 наименования: это приказы 
ректора с 1942 года, когда в село Рязаново 
Мелекесского района  эвакуировался Во-
ронежский зооветеринарный институт, и 
на его базе в 1943 году был организован 
УСХИ;   протоколы заседаний советов  
академии и факультетов; годовые отчеты 
о научно-исследовательской работе по те-
мам и  о деятельности научных лаборато-
рий и центров; штатные расписания и го-
довые бухгалтерские отчеты, дипломные 
работы студентов УГСХА и Сельскохо-
зяйственного колледжа и многое другое.

Бремя ответственности за комплек-
тование, учет, использование и сохран-
ность фонда,  за пополнение и поддер-
жание в актуальном состоянии научно-
справочного аппарата к  нему  возложено 
на сотрудниц архива академии: заведую-
щую подразделением Татьяну Юрьевну 

Сидневу, архивариусов Веру Ивановну 
Петрову, которая трудится в архиве бо-
лее 20 лет, Наталью Алексеевну Голене-
ву и Лилию Радиковну Фазлыеву.

Каждый новый документ, поступаю-
щий на хранение из подразделений вуза, 
изначально подвергается  ими тщатель-
ной проверке. Ибо отныне он отражает и 
подтверждает чью-то жизнь или биогра-
фию вуза в целом.   Недавно  из далекого 
Красноярска  в академию приехала жен-
щина с просьбой подтвердить, что она 
действительно окончила наш вуз. В по-
следнее время выпускники УГСХА ча-
сто обращаются в архив с аналогичными 
просьбами – по просьбе работодателей. 
Архивариусы готовят многочисленные 
справки (особенно для начисления пен-
сий) не только по просьбам сотрудников 
и студентов вуза,  но и по запросам МВД, 
Прокуратуры, Федеральной таможенной 
службы, Пенсионного фонда России, 
Фонда социального страхования и дру-
гих организаций.

Документы, образующиеся в про-
цессе деятельности академии и имею-
щие историческое, культурное, научное, 
экономическое и политическое значе-
ние, прошедшие экспертизу ценности, 
относятся к государственной части Ар-
хивного фонда РФ и подлежат постоян-
ному хранению в Государственном 
архиве Ульяновской области. Но, как 

известно,  областной архив уже давно 
страдает от отсутствия помещения для 
всех своих фондов и пока не может при-
нять документы  УГСХА на хранение. 
Временно, до передачи на государствен-
ное хранение, они находятся в академии. 
Тем самым, собственно, усугубляя и без 
того не лучшие условия работы архива-
риусов вуза.

10 марта  сотрудники архивов Рос-
сии отметили свой профессиональ-
ный праздник. Начало государственной 
архивной службе России положили ре- 
формы Петра I. В это же время в русский 
язык вошло и само слово "архив". Указом 
1712 г. создан Сенатский архив, позднее 
были образованы архивы Коллегий.
Подлинным законодательным оформле-
нием возникновения архивной службы – 
системы архивов с работающими в них 
специальными служащими (архивариу-
сами) – стало издание Петром I в 1720 
году Генерального регламента. Дата 10 
марта  установлена в память об этом ре-
гламенте.

Хоть и с опозданием, но от лица чи-
тателей нашей газеты – сотрудников и 
студентов вуза - хочется поздравить  ар-
хивариусов академии с профессиональ-
ным праздником и  поблагодарить за 
бесценный труд по сохранению  нашей 
истории. 

В. Насырова

Хранители историиХранители истории

Чердаклы - бывшее село Ставро-
польского уезда Самарской губернии - с 
1957 года рабочий поселок городского 
типа, центр Чердаклинского района 
Ульяновской области и поселковой ад-
министрации. Расположен в 35 км от 
областного центра, в лесостепной мест-
ности Левобережья. Основан в 1688 году 
служилыми татарами, выходцами из 
Пензенского уезда.

Интересно происхождение назва-
ния поселка. Чердаклы на карте России 
представлены в единственном числе, в 
отличие от названий многих других на-
селенных пунктов Ульяновской области, 
которые встречаются не только на карте 
страны, но и повторяются на территории 
самого региона. 

Одна из версий гласит, что назва-
ние поселка возникло в пугачевские 
времена. Селение находилось в топкой 
местности, поросшей мхами и кустар-
никами,  где было много озер и болот. 
Были здесь и сенокосные угодья. В этих 
местах летом крепостные помещика ко-
сили сено, хранили его в специальных 
сушилках, установленных на сваях. Эти 
сараи называли чердаками. В них наш-
ли скрывающихся пугачевцев и повели 
их в Симбирск. Навстречу стражникам 
попался помещик. Узнав, кого они ве-
дут, он разрешил на месте, где поймали 
бунтовщиков,  поселиться задержавшим 
их - на постоянное место жительство,  
названное Чердаками.

Другое предположение происхо-
ждения топонима связано со временем 
татаро-монгольского нашествия на Русь. 
Согласно этой версии во время одного 
из татарских набегов в окрестностях 

селения был убит татарский хан Черда 
и похоронен на берегу озера Яик. Посе-
ление, находившееся  здесь, стало назы-
ваться Чердаклами. Слово образовано от 
имени хана - с прибавлением татарского 
окончания «клы».

С точки зрения эколога, наиболее 
интересна третья версия. В переводе с 
татарского на русский язык слово «чер-
даклы» означает «мартышкино гнездо». 
Мартышками называли водных птиц - 
чаек и крачек.

И, наконец, четвертая версия, кото-
рая связывает происхождение названия  
опять-таки с чердаками. Через селение 
проходила «Большая дорога» или иначе 
«Баринова дорога». Это широкий тракт, 
по которому гнали овец от Оренбурга 
в Москву для продажи. По дороге про-
езжали и торговые люди, которые ехали 
на ярмарку в Симбирск. И вот жители 
забирались на чердаки и высматривали 
проезжающих купцов.

Кроме того, в некоторых источниках 
Чердаклы именуются как Покровское. 
Такое второе название поселка связано с 
тем, что с конца XVII века, когда на Руси 
широко развернулось строительство 
церквей, населенные пункты  параллель-
но с основным названием стали получать 
второе – религиозно-культо-вое -  по на-
ходившимся там церквям. Как известно, 
в Чердаклах была церковь Покрова Пре-
святой Богородицы. Отсюда второе на-
звание Чердаклов – Покровское.

А. Егорова,  
студентка 3 курса экологического 

факультета УлГУ

(По материалам  региональной студенческой научной конференции «История 
и культура поволжского села: традиции и современность».)

Что ни день.  
то праздник

Что ни день,  
то праздник

Для милых дамДля милых дамДля милых дам

ПАМЯТНЫЕ СОБЫТИЯПАМЯТНЫЕ СОБЫТИЯ
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Уголок поэзии

 1. Татьяна Христова, студентка
2 курса ССО экономического фа-
культета: 

- Я веселая, жизнерадостная, ста-
раюсь никогда не унывать и все собы-
тия жизни воспринимать с улыбкой. 
Никогда не отчаиваюсь, ведь со мной 
находятся друзья, на которых всегда 
можно положиться, они поймут и под-
держат, могут помочь в любой ситуа-
ции. Всегда стараюсь добиваться своей 
цели и не сворачивать с пути.

В жизни было много разнообраз-
ных интересов. В настоящее время 
увлекаюсь фотографией. Считаю, что 
через хорошее фото можно выразить 
все эмоции. Люблю новые знакомства, 
интересных, веселых и творческих 
людей. Хочу объездить весь мир. Яв-
ляюсь активистом Ульяновского ре-
гионального отделения Всероссийской 
общественной организации "Молодая 
гвардия Единой России". Участвовала 
в конкурсе "Мисс Ульяновск-2009». 

2. Бэлла Сакаева, студентка 3 
курса факультета ветеринарной ме-
дицины:

- За то время, что я учусь в акаде-
мии, она стала для меня вторым домом: 
здесь я обучаюсь любимой специаль-
ности, меня окружают верные друзья, 
умные, интересные, талантливые люди. 
Это место, где всегда поддержат и помо-
гут. Именно здесь слова "студенческая 
жизнь" приобретают яркую окраску. Се-
минары, лекции, "Студенческая осень" и 
"Весна", различные конференции и ме-
роприятия - день за днем новые откры-
тия, впечатления, знакомства. Я люблю 
жизнь! Обожаю своих близких! Люблю 
все новое, необычное, интересное. Лю-
блю ставить перед собой цели и дости-
гать их. Я обаятельная, общительная и 
всегда разная. Мне интересно творче-
ство во всех его проявлениях. Одно из 
главных моих увлечений - музыка. С 
13 лет занимаюсь эстрадным вокалом, 
являюсь победителем и лауреатом раз-
личных вокальных конкурсов. Участие 
в конкурсе "Мисс Академия-2010"- это 
для меня увлекательное приключение, 
возможность проявить себя в новом ка-

15 апреля в актовом зале административного корпуса акаде-
мии состоится самый красивый и интригующий конкурс, который 
неизменно проходит при полном аншлаге – конкурс красоты. Его 
организатором выступила обладательница титула «Мисс Акаде-
мия-2009» - четверокурсница факультета ветеринарной медицины 
Елена Чумарина. Ей помогают участницы конкурсов красоты раз-
ных лет Эльвира Мухитова, Юлия Григорьева, Евгения Пульче-
ровская. 

Еще в прошлом году, после своего триумфа, Елена мечтала сде-
лать яркое, достойное нашего вуза шоу и советовала студенткам 
УГСХА не стесняться и участвовать в конкурсе. На ее призыв в этом 
году откликнулись 7 представительниц четырех факультетов.

Будут ли в этом году изменения в шоу? «В программу конкурса 
включены 4 основные этапа: визитка, конкурс талантов, выходы в 
купальниках и вечерних платьях. Но это еще не все! Зрителей ждут 
розыгрыш подарков и новые конкурсы, о которых я пока промол-
чу, дабы сохранить интригу «Мисс Академии», - приоткрыла завесу 
Е. Чумарина.

У читателей нашей газеты есть уникальная возможность пер-
выми познакомиться с претендентками на титул первой красавицы 
Ульяновской государственной сельскохозяйственной академии. Итак, 
слово конкурсанткам. 

честве и научиться чему-то новому. На-
деюсь, у меня все получится. Все участ-
ницы, безусловно, достойны победы. 
Хочется пожелать всем нам удачи! 

 3. Юлия Мишкина, студентка 3 
курса экономического факультета: 

- Я веселая, жизнерадостная, не-
много капризная и открытая для 
общения девушка. Люблю уют, путе-
шествия, новые города и знакомства, 
цветы, лирическую музыку, красивые 
фотографии и стихи, теплый песок и 
езду на велосипеде. Долгое время зани-
малась художественной гимнастикой, в 
настоящее время - танцами. Не люблю 
одиночество, двуличных и занудных 
людей, кофе и жареный лук. Мечтаю 
о померанском шпице и очень наде-
юсь, что когда-нибудь мне его подарят! 
Своим девизом по жизни считаю: "Все 
свои мечты нужно переводить в жела-
ния, желания - в задачи, а задачи в свою 
очередь всегда решаемы".

4. Алёна Алабжина, студентка 2 
курса инженерного факультета:

- С детства любила танцевать, чем 
занимаюсь и в настоящее время. Зани-
маюсь также вокалом, обожаю путе-
шествовать, познавать и открывать для 
себя все новое и интересное. Владею 
английским языком, в планах - выу-
чить французский. В конкурсе "Мисс 
Академия-2010" я участвую, потому 
что готова показать себя насколько это 
возможно и мечтаю, конечно же, побе-
дить. Но главное – участие! А соперни-
цам желаю удачи!

5. Елена Романова, студентка 1 
курса экономического факультета 
(бакалавриат): 

- Я весёлая, целеустремлённая, 
жизнерадостная, решительная и эмо-
циональная. Оптимистично смотрю 
на жизнь и смело иду навстречу но-
вым впечатлениям! Люблю танцы, 
торт со взбитыми сливками, путе-
шествия, туфли на высоком каблу-
ке, собак и дорогие авто, стремлюсь 
к гармонии души и тела. Не выно-
шу завистников, скряг и лицемеров. 
Занимаюсь в модельном агентстве 
S'Lana. Мой девиз по жизни: меняй мир 

Странник
Я в этом мире только пленник. 
Я существую средь миров.
И я, судьбы своей изменник,
Освобождаюсь от оков.
Свободен я. Живу на воле
Под голубым шатром небес.
Свободен, словно ветер в поле
В просторе жизненных чудес.
Люблю я слушать песнь природы,
Люблю лежать в траве сырой,
Люблю сюрпризы от погоды,
Мерцанье звезд в степи ночной.
Среди народа я - изгнанник,
Непризнанный души поэт, 
Но на раздолье - счастья странник,
Всегда встречающий рассвет.

Вам не понять мои скитанья,
Вы не умеете мир любить.
Для вас вся жизнь моя - страданья,
А мне в неволе трудно жить!

Я знаю
Я знаю, ангелы не плачут,
Я знаю, небо для двоих, 
Я знаю, ты целуешь на удачу,
Я знаю, нет прекрасней глаз твоих.
Я знаю, крылья вновь окрепнут,
Я знаю, правила сгорят, 
Я знаю, страхи все нелепы,
Я знаю, души воспарят.
Я знаю, будет вновь рассвет, 
Я знаю, звезды будут вечно,
Я знаю, смерти в мире нет,
Я знаю, будет жизнь беспечна.
Я знаю, рядом твое сердце,
Я знаю, встретимся мы вновь,

И ты откроешь мне ту дверцу
В мир под названием «Любовь»! 

Робот
Пустое созданье каприза людского…
И сердце из стали сознанья 

мирского…
Механики вьюга в груди из титана…
Железная дева  - с красою  стана.
Одна в этом мире. Крича в пустоту,
Разбив в электроны жизни мечту,
Без чувств. Без эмоций. 

Дыша тишиной,
Живет в бесполезной борьбе 

с злой судьбой.
В груди – только стук механизма 

простого.
В глазах – блеск огней сплава 

стального.
На солнце покрытье железа 

блестит.
В шагах кодовая программа стучит…

Ты в обществе этом не встретишь 
ответа.

К признанью людей не получишь 
билета.

По жизни слывешь одиночкой пустой.
Масла, словно слезы, каплей густой
Стекают из глаз… Бежишь 

в никуда…
И время бежит, как в потоке вода.
Пройдут сотни лет, промчатся 

стремглав,
Людей поколение сменит состав,
Но так же ты будешь изгоем 

бродить,
Ведь племя людское не убедить.
Не сможешь ты стать простым 

человеком:
Ты будешь лишь роботом. 

Век за веком.
                               

В. Сайфулина,
студентка 

2 курса ветфака

вокруг, не позволяя миру менять тебя! 
Решила принять участие в конкурсе, 
так как считаю, что это событие ста-
нет одним из самых ярких моментов в 
моей студенческой жизни и запомнит-
ся надолго. Всем участницам я желаю 
удачи, пусть победит сильнейшая!

6. Елена Турова, студентка 1 кур-
са экономического факультета:

- В моей жизни это не первый кон-
курс, и от конкурса "Мисс академия" я 
жду только победы. Я целеустремлен-

ная, веселая, яркая, креативная девуш-
ка, оптимистка, люблю быть в центре 
внимания. Твердо иду по своему жиз-
ненному пути и четко знаю, чего хочу от 
жизни, люблю общаться с интересными 
людьми , люблю жизнь с её взлетами и 
падениями, закатами и рассветами, не-
навистью и любовью. Люблю жизнь за 
то, что с каждым днем узнаю для себя 
что-то новое и интересное. Моё кредо: 
лучше пожалеть о том, что ты сделал, 
чем о том, чего ты еще не сделал!

7. Светлана Кодзасова, студентка 
2-го курса агрономического факуль-
тета: 

- Мой девиз: "Улыбнись удаче, и 
удача улыбнётся тебе". Я отзывчивая, 
жизнерадостная. Люблю весёлые ком-
пании и интересное общение, привет-
ствую скромность и справедливость. 
Люблю и занимаюсь общественной 
работой. В прошлом была юнкором 
газеты "Антошка". Занимаюсь спор-
том и очень люблю танцевать. 

Остались 
считанные дни! 

Остались 
считанные дни! 

Коллаж И. Сиякаева

ЗВЕЗДНЫЙ ЧАСЗВЕЗДНЫЙ ЧАС
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Ïîçäðàâëÿåì ñ þáèëååì!Ïîçäðàâëÿåì ñ þáèëååì!

По результатам жеребьёвки сопер-
ники разделились на две группы. В пер-
вую группу вошли волейболисты обще-
житий агрономического, инженерного 
факультетов и команда «второго дома» 
студентов факультета ветеринарной ме-
дицины. Во вторую группу – предста-
вители общежитий  № 46, семейного и 
экономического факультета. 

В первый день соревнований – 9 
марта - прошли четыре встречи. Второй 
день турнира включал две игры группо-
вого этапа и решающие состязания. За 
третье место боролись команды обще-
житий инженерного и экономического 
факультетов, занявшие в своих группах 
вторые места. В итоге сильнее выступи-
ла команда инженеров. 

9 и 11 марта в спорткомплексе «Колос» прошли соревнования по 
волейболу среди студенческих общежитий академии. Участие в турни-
ре приняли шесть команд – по одной от каждого общежития.

Завершающая встреча была фи-
нальным поединком между командой 
«семейки» и общежитием факультета 
ветеринарной медицины. Звание силь-
нейших отстояли будущие ветврачи!

Итоги турнира: 
1 место – команда общежития фа-

культета ветеринарной медицины, 
2 место – команда семейного обще-

жития, 
3 место – команда общежития инже-

нерного факультета. 
 

Линар Гафуров,
председатель спортивно-

оздоровительной 
комиссии профкома 

студентов и аспирантов 

1 апреля - День смеха1 апреля - День смеха

В этот день с экранов телевизора 
телезрителям предложили репортаж 
о невероятно богатом урожае спа-
гетти на Швейцарских макаронных 
плантациях. По мнению автора ре-
портажа, такое изобилие стало воз-
можным не только благодаря мягкой 
зиме 1957 года, но и тому факту, что 
по невыясненной причине исчез глав-
ный вредитель, атакующий плантации 
спагетти в прошлые годы. В конце ре-
портажа была проведена дискуссия 
об успехах селекционеров спагетти, 
благодаря которым достигается каче-
ство и оптимальная длина спагетти. 
Легенда об этой первоапрельской 
шутке гласит, что передачу о чудо-
урожае спагетти посмотрело более 7 
миллионов человек и что несколько 

Спагетти, растущие на деревьяхСпагетти, растущие на деревьях
Репортаж Британского телевидения, транслировавшийся 1 апреля 1957 года, произвел ошеломляю-

щий успех, правда, не как эксклюзивные новости от Би-Би-Си, а как один из самых знаменитых первоа-
прельских розыгрышей, в который поверила добрая половина Британии. 

тысяч из них дозвонились в офис те-
лекомпании. Зачем рядовые британцы 
звонили в офис Би-Би-Си? Не удив-
ляйтесь, многие из телезрителей, уви-
девших первоапрельский репортаж, 
желали узнать рецепт разведения спа-
гетти в частных хозяйствах. Говорят, 
что операторы, уставшие переубеж-
дать легковерных телезрителей, что 
спагетти не растут на деревьях, стали 
предлагать дозвонившимся по этому 
вопросу засовывать спагетти в банку 
томатного соуса и надеяться на успех.
Почему англичане  так легко купились 
на этот первоапрельский розыгрыш? 
Возможно, потому, что в эти годы спа-
гетти не были распространены в Ан-
глии, широкое распространение по-
лучили разве что консервированные 

Из архива газетыИз архива газеты

спагетти в томатном соусе, что вполне 
походило на консервированные бобы 
с томатной пастой. Более того, репор-
таж о чудо-спагетти вел известный 
диктор британского телевидения Ри-
чард Димблби, голосом которого про-
износились важные правительствен-
ные и мировые новости, другими 
словами, этому голосу привыкло до-
верять не одно поколение британцев.
Следует добавить, что не все звонки 
в офис Би-Би-Си были с просьбой 
о рецепте выращивания спагетти. 
Многие из зрителей,  кто раскусил 
и оценил тонкий юмор британского 
телевидения, звонили в офис с требо-
ванием опровержения, утверждая, что 
спагетти растут горизонтально, а не 
вертикально, как это было показано в 

Коллектив научной библиоте-
ки поздравляет с юбилеем заведую-
щую отделом научной обработки 
литературы Таисию Михайловну 
Маскаеву!

Мы отдаем должное Вашей 
мудрости, уму, интеллигентности и 
той удивительной теплоте отноше-
ний, которые Вы создаете вокруг 
себя. Желаем Вам, Таисия Михайлов-
на,  в этот знаменательный день боль-
ших жизненных радостей, здоровья 
на долгие годы, удачи, веры, надеж-
ды, любви близких.
Сегодня,  в праздничную дату,
В такой прекрасный юбилей,
Желаем счастливо, богато
Жить среди преданных друзей.
Пусть каждый день судьба приносит
Надежду, радость и успех.
Всегда пусть в доме будут гости,
Бокалов звон и громкий смех.

* * *

Дорогая Раиса Александровна!
Коллектив УМУ поздравляет Вас со 

знаменательной датой! Желаем здоровья, 
благополучия и исполнения желаний.

Сегодня ты стройнее и моложе,
Сегодня ты нежна и весела,
И, говоря по правде, непохоже,
Что эта дата и к тебе пришла.
Пусть ведет счастливая дорога,
И удача ждет тебя в пути,
Юбилей, поверь, не так уж много,
Это 20 после 25.

 * * *

сохранить на долгие годы молодость 
души и постоянный интерес к дости-
жению положительных результатов 
как в личной жизни, так и в дальней-
шей научной деятельности. Крепкого 
Вам здоровья, счастья,  семейного 
благополучия и успехов во всех делах. 
Пусть всегда и во всем  Вам сопут-
ствует удача!
 От юбилеев в жизни не уйти, 
 Они настигнут каждого, как птицы,  
 Но главное, сквозь годы пронести 
 Тепло души, сердечности частицы.
 Мы Вас сегодня, в юбилей,
 Тепло, сердечно поздравляем, 
 Вам желаем привычной заботы, 
 Чтоб Ваш день был заполнен всегда,
 Чтоб усталость была от работы, 
 А душа, как всегда, молода!

* * *

Коллектив учебно-методичес-
кого управления поздравляет с 
наступающим юбилеем  ведущего 
специалиста по качеству образова-
тельного процесса А.Н. Фасахутди-
нову и желает ей творческих успехов 
в педагогической работе, научной 
деятельности. 

Уважаемая Алсиня Набиулловна!
Пусть юбилей несет лишь счастье,
Ни капли грусти, ни одной слезы.
Душевного богатства и здоровья 
Желаем мы от всей души.

23 марта отметила  юбилей про-
фессор кафедры «Экономика и 
управление на предприятиях АПК» 
С.Н. Сушкова.

Уважаемая Светлана Николаевна!
Руководство и коллектив кафедры 

«Экономика и управление на предпри-
ятиях АПК» сердечно поздравляют Вас 
со  знаменательным событием. 

Более 40 лет назад Вы посвятили 
свою жизнь педагогической деятель-
ности и по сей день добросовестно 
продолжаете начатое дело. Мы знаем и 
ценим Вас как опытного, хорошо знаю-
щего свое дело специалиста, способного 
своевременно и качественно выполнять 
поставленные задачи. Ваше трудолю-
бие, высокое чувство ответственности 
за порученную работу, скромность, по-
рядочность и отзывчивость в отношени-
ях с сослуживцами вызывают глубокое 
уважение всех сотрудников академии.

В этот замечательный день выра-
жаем Вам, Светлана Николаевна, нашу 
признательность за многолетнюю, 
безупречную работу. Искренне желаем 

23 марта – юбилейный день  
рождения старшего диспетчера 
учебно-методического управления 
академии  Р.А. Шорниковой.

Сидел я на лекции. Вдруг вижу, на моем столе шариковой ручкой написано:
«Сейчас у нас «окно», заболел доцент. Тоска зеленая! Зоя».

– Вот глупая! – улыбнулся я. – Тут радоваться надо, а она грустит!
Взял и написал: «А у нас пауза в лекции! Хорошо!!! Митя».
Через день я заметил, что на столе появилась еще одна строчка: «Доцент все

еще болеет. Но мне уже не скучно. Спасибо, Митя, за сочувствие! Зоя».
«Зоя, – написал я. – Коль скоро мы уж познакомились, дайте ваш телефончик. 

С приветом, Митя».
«Митя! – увидел через день я новую запись. – Телефон 369-81-45. Но со мной 

невозможно поговорить, потому что я днюю и ночую в институте. А вы? С при-
ветом, Зоя».

«Добрый день, Зоя! Я тоже кручусь как бешеный. Так что, честно говоря, и 
мне некогда вам позвонить. Вчера сдал зачет по начерталке. Бегу в библиотеку. 
Пока!».

«Митенька, здравствуй! Какой ты у меня умница! А я вот вчера чуть не сыпа-
нула лаб. работу. Но – пронесло! Целую, Зоя».

«Дорогая Зойхен! Составляю шпору к завтрашнему коллоквиуму и вот отвлек-
ся. Поздравляю с защитой лаб. работы! Как рад, что мы с тобой познакомились! Я 
влюбился в тебя с первого взгляда на этот стол. Ужасно хотел бы тебя увидеть, но 
некогда! Целую, твой Мими».

«Любимый! Пусть тебя не огорчают разные пустяки. Увидимся после сессии, 
во Дворце бракосочетаний. Папа уже заказывает банкетный зал в «Национале», а 
мама шьет белое платье. Тысячу раз целую, твоя 3».

«Не ерунди, Занзибар! Терпеть не могу банкетов! А потом машины с куклами, 
марш Мендельсона... Бр-р! Распишемся в районном загсе. Дмитрий».

«Ты что, рехнулся? Да что мы, хуже людей? Гулять так гулять! На всю жизнь 
запомним! Гостей будет человек 300».

«Знаешь, кто ты после этого? Мещанка! Не смей мне больше писать, 
понятно?!».

«Идиот, придурок! Всю жизнь испортил! Где были мои глаза?! Сам перестань 
писать на столе, вредитель казенного имущества!»

В ответ на такое хамство я взял тряпку с содой и вымыл стол. Пусть поплачет! 
Может, поймет, как трудно найти мужа в век нашей всеобщей занятости.

М. Казовский
25 мая 1977 года

Сильнейшие – будущие 
ветврачи

Сильнейшие – будущие 
ветврачи

Столовый романСтоловый роман
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